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Si parte il 1° luglio con i venerdì di shopping 
sotto le stelle. Come di consueto, il primo 
appuntamento è quello delle vetrine 
animate, quest’anno abbinato al salotto 
delle auto e a performance musicali. Gli altri 
venerdì vedranno, direttamente da Striscia 
la Notizia, un inedito Capitan Ventosa con 
la sua band che presenta lo spettacolo 
musicale “dancing in the night” (8 luglio) 
e la magia del cinema (15 luglio) con i 
set cinematografi ci provenienti da dai più 
famosi studios americani. Assolutamente 
inedita sarà la festa “Bollywood-Novi” 
(22 luglio), serata per gli amanti di danza, 
musica e cucina indiana. Infi ne, la notte 
dei Supereroi (29 luglio), con i cloni dei 
fumetti, scenografi e, mercato fantasy. 
Tradizione rispettata per il 4 agosto con 
i fuochi artifi ciali e la Notte Bianca. Una 
novità di quest’anno riguarda gli spettacoli 
proposti dai giovani che hanno partecipato 
al concorso “Estate creativa”, quattro eventi 
all’insegna della musica, della danza del 
teatro e delle arti fi gurative. 

Il 24 luglio è in programma la 
seconda edizione del mercato 
mensile domenicale. In questa fase 
sperimentale sono presenti solo generi 
non alimentari, ma si sta lavorando per 
creare, lungo via Roma, un nucleo di 
mercato alimentare specializzato. Per 
ora, quindi, i banchi di vendita occupano 
piazza XX Settembre e vedono la 
presenza di circa 60 operatori. Lungo 
corso Marenco, inoltre, sarà presente 
il mercatino Novantico, che si svolgerà 
in due giornate, sabato 23 e domenica 
24 luglio.

In un momento di 
grosse diffi coltà 
per molti Comuni 
italiani a chiudere 
in pareggio la 
gestione fi nanziaria, possiamo dire, 
con soddisfazione, che siamo riusciti 
a far quadrare i conti. L’avanzo di 
amministrazione (358 mila euro) non 
potrà certo risolvere i problemi sul 
tappeto (tagli dei trasferimenti statali, 
blocco delle assunzioni, incertezze sulla 
riforma federalista), ma ci consente 
di guardare al futuro con maggiore 
ottimismo.

  continua a pag. 2
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Grazie Novi La "Giorgi" al Comune

Bilancio consuntivo

Individuato con l’Agenzia del Demanio 
il percorso per il trasferimento 
dell’immobile.
A pagina 2

Il Comune chiude in attivo. L’avanzo 
di 358 mila euro sarà impegnato nel 
corso dell’anno.              A pagina 3

innovi d'estate
programma alle pagine 16 e 17

Speciale
Festa della Repubblica
con la cronaca e le foto della giornata.
Da pagina 5
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sindaco@comune.noviligure.al.it

Lo stesso ottimismo che si sta tornando a 
respirare in città e in provincia. 
I segnali ci sono. L’economia è in lieve 
ripresa e i dati dell’Ires, l’Istituto di ricerche 
economico sociali del Piemonte, parlano 
di una crescita dell’industria soprattutto 
nelle province di Cuneo ed Alessandria.
Un recente sondaggio, elaborato dal 
Gruppo di ricerca European House 
Ambrosetti, afferma che la percezione 
della qualità della vita in città è aumentata 
e Novi supera ampiamente la media 
provinciale.
Compito dell’Amministrazione comunale 
è anche quello di alimentare questo 
ottimismo attraverso impegni concreti.
Come potete leggere in questo 
numero, tra breve inizieranno gli 
interventi di riqualifi cazione in alcune 
vie del centro storico (rifacimento 
delle reti acquedottistica e fognaria, 
pavimentazione) ed i lavori per le nuove 
coperture di tre scuole. Abbiamo ottenuto 
un cospicuo fi nanziamento per il Teatro 
Marenco, con il quale sarà possibile 
recuperare e rendere operativa la parte 
storica dell’edifi cio.
Sono entrati in funzione i pannelli 
fotovoltaici, installati su alcuni edifi ci 
comunali e presso la discarica esaurita 
di strada Boscomarengo, che ci 
consentiranno di produrre energia pulita e 
anche, cosa di non poco conto in questo 
periodo, di risparmiare sulla bolletta 
energetica.
Questi sono solo alcuni esempi del nostro 
impegno verso la città e riguardano opere 
che abbiamo realizzato o che realizzeremo 
nonostante le risorse a disposizione siano 
sempre minori. Opere che miglioreranno 
ulteriormente la qualità della vita e 
serviranno a creare sviluppo.
Siamo ormai in piena stagione estiva e vi 
auguro di trascorrere dei sereni momenti 
di svago, magari approfi ttando delle tante 
iniziative che animeranno le serate novesi. 
Termino con un sentito ringraziamento 
a tutta la città per la straordinaria 
partecipazione alla Festa del 2 Giugno. 
Ancora una volta Novi si è dimostrata 
eccezionale, testimoniando in maniera 
inequivocabile il grande attaccamento 
verso il Paese e la condivisione dei principi 
democratici della nostra Repubblica.

ULTIM'ORA

Referendum: i risultati in città

La Caserma Giorgi al Comune
Individuato con l’Agenzia del Demanio il percorso per il trasferimento dell’immobile

Tutto il patrimonio demaniale presente 
sul territorio comunale farà parte 
dell’elenco che sarà inserito nel decreto 
di trasferimento dei beni statali ai Comuni 
in base al federalismo patrimoniale, ad 
eccezione dell’ex Caserma Giorgi, bene 
tutelato dal punto di vista architettonico 
e culturale, per la quale è prevista una 
diversa procedura. Questo è quanto 
emerso da un incontro che si è svolto 
il 21 giugno a Roma tra l’Agenzia del 
Demanio ed una delegazione del Comune 
di Novi, composta dal Sindaco Lorenzo 
Robbiano, dall’Assessore all’Urbanistica 
Paola Cavanna e accompagnata 
dall’on. Mario Lovelli. La riunione è 
servita ad esaminare la situazione 
del patrimonio demaniale presente in 
città, con particolare riferimento all’ex 
Caserma Giorgi. Quest’ultima, quindi, 
potrà essere trasferita al Comune, ma 
ciò dovrà avvenire attraverso un piano 
di valorizzazione da concordare con 
l’Agenzia del Demanio, la Sovraintendenza 
competente e il Comune stesso. La 
richiesta ai due Enti, sarà inviata nei 
prossimi giorni. Dall’incontro è anche 
emerso che l’Agenzia del Demanio ha 
già stanziato i fondi per un intervento 
mirato a risolvere i problemi che si sono 

Quesito 1
Abrogazione affi damento e 
gestione servizi pubblici locali di 
rilevanza economica

Votanti 12.529 56,26%
SÌ 11.613 93,95%   
NO 748 6,05%

Quesito 3
Abrogazione parziale di norme 
sulle nuove centrali a energia 
nucleare

Votanti 12.530 56,26%
SÌ 11.524 92,93%
NO 877 7,07%

Quesito 2
Abrogazione parziale 
determinazione tariffa servizio 
idrico integrato

Votanti 12.530 56,26%
SÌ 11.658 94,21%   
NO  717 5,79%

Quesito 4
Abrogazione norme in materia di 
legittimo impedimento del presidente 
del Consiglio e dei Ministri

Votanti 12.524 56,23%
SI 11.606 94,01%
NO 740 5,99%

verifi cati nei giorni scorsi (distacchi di 
intonaci, ecc.). Il Sindaco, l’Assessore e 
l’on. Lovelli si sono dichiarati soddisfatti 
dell’incontro, sia per lo stanziamento 
di fondi per gli interventi immediati ma 
soprattutto perché è stato individuato il 
percorso, che sarà già attivato nei prossimi 
giorni, per raggiungere l’obiettivo della 
valorizzazione della Caserma Giorgi e per 
il suo passaggio di proprietà.
«Naturalmente è l’inizio di un percorso - 
dice il Sindaco - bisognerà lavorarci molto 
ma, fi nalmente, ci sono i presupposti 
per raggiungere l’obiettivo che 
l’Amministrazione persegue da anni».
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Il commento del Sindaco

Il rendiconto della gestione fi nanzia-
ria 2010  è stato approvato all’inizio 
di giugno dal Consiglio Comunale 
con 13 voti favorevoli e 6 contrari. La 
maggioranza ha espresso apprezza-
mento per il lavoro svolto e ha con-
fermato piena fi ducia alla manovra. 
Hanno votato contro i gruppi di oppo-
sizione (Pdl, Novesi per la Libertà e X 
Novi Maria Rosa Porta) che, seppur 
con sfumature diverse, hanno comun-
que apprezzato la strada intrapresa 
nella rideterminazione dei residui.
Prima della votazione è intervenu-
to il Sindaco, Lorenzo Robbiano: «Il 
consuntivo va valutato soprattutto 
alla luce della situazione dell’anno 
precedente. Possiamo dire che siamo 
riusciti a recuperare il disavanzo più 
velocemente del previsto. Ringrazio 
gli uffi ci comunali ed i Revisori dei 
Conti per l’impegno dimostrato. Ho 
apprezzato le osservazioni avanzate 
dalle forze di opposizione che sono 
servite da stimolo per migliorarci ul-
teriormente nella gestione fi nanziaria. 
In fase di assestamento del Bilancio 
decideremo come utilizzare le risorse 
dell’avanzo di amministrazione. Per 
quanto riguarda gli investimenti – 
ha concluso Robbiano – nel corso 
dell’anno sono previsti vari interventi, 
tra cui il rifacimento delle coperture di 
tre scuole cittadine, la riqualifi cazione 
dei Giardini Pubblici e la gara per la 
ristrutturazione del Teatro Marenco.
A breve, inoltre, inizierà il programma di 
riqualifi cazione che interesserà nume-
rose vie del centro storico e si protrar-
rà fi no al termine della legislatura».

BILANCIO CONSUNTIVO 2010

Maggior rigore nella gestione fi nanziaria
Il Comune chiude in attivo

Novi, migliora la qualità della vita

L’avanzo di 358 mila euro sarà impegnato nel corso dell’anno

«A breve inizierà il programma di 
riqualifi cazione che interesserà 
numerose vie del centro storico»

Si chiude con un netto miglioramento, 
rispetto all’anno precedente, il rendiconto 
per l’esercizio fi nanziario 2010. Il 
risultato della gestione di competenza, 
infatti, presenta un avanzo di 358 mila 
euro, contro i circa 1,4 milioni di euro di 
disavanzo registrati nel 2009. Durante 
l’esercizio 2010, quindi, sono state reperite 
le risorse ed impegnate le somme per la 
copertura del disavanzo e di tutti i debiti 
fuori bilancio ad eccezione dei fondi per 
la gestione calore. Per questi ultimi è 
stato siglato un accordo con i fornitori che 
prevede la rateizzazione del debito.
Oltre all’equilibrio dei conti, è stata 
compiuta una attenta verifi ca dei residui 
attivi e passivi. In particolare sono stati 
abbandonati alcuni residui attivi, cioè 
crediti vantati dal Comune diffi cilmente 
esigibili. I più signifi cativi riguardano la  
tassa rifi uti di anni pregressi (629 mila 

È in crescita la qualità della vita percepita 
dai cittadini novesi. Il dato è emerso 
durante il Forum “La valorizzazione 
del Monferrato” che si è tenuto ad 
Alessandria il 13 maggio scorso. In 
base al questionario, elaborato in aprile 
dal Gruppo di ricerca European House 
Ambrosetti, l’indice della qualità della vita 
(voto massimo pari a 10) passa dal 7,6 del 
2010 al 7,8 attuale. Novi Ligure, quindi, 
supera ampiamente la media provinciale 

euro), i crediti nei confronti di Tributitalia 
(circa 330 mila euro) e quelli nei confronti 
dello Stato per le spese sostenute 
dal Comune per il mantenimento ed il 
funzionamento degli Uffi ci Giudiziari negli 
anni pregressi (450 mila euro). Queste 
risorse, comunque, potrebbero rientrare 
nel bilancio nel caso venissero recuperate. 
«Questi residui – ha spiegato l’Assessore 
al Bilancio Germano Marubbi – avrebbero 
i titoli per essere mantenuti. Se l’avessimo 
fatto avremmo chiuso il rendiconto con 
un avanzo molto maggiore. La scelta di 
abbandonarli ci consente di presentare 
una situazione più realistica e trasparente 
dei conti dell’ente. L’aver raggiunto il 
riequilibrio dei conti – ha sottolineato 
Marubbi – ci consente di guardare al futuro 
con maggiore ottimismo e ci aiuterà ad 
affrontare le diffi coltà dovute al pesante 
taglio dei trasferimenti previsti nel 2011».

(7,01) e si pone al secondo posto tra i 
centri zona dopo Ovada (8,0), a pari merito 
con Tortona. «Siamo consapevoli che a 
Novi e nell’intera provincia ci siano vari 
problemi da risolvere – ha commentato il 
Sindaco, Lorenzo Robbiano -. In ogni caso, 
siamo soddisfatti di questo risultato che 
conferma come il nostro impegno venga 
percepito dai cittadini, ma soprattutto 
offre un ulteriore stimolo a migliorarci 
ulteriormente».
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BOLLETTA ASPRA?

SCEGLI IL SERVIZIO “CONSUMO PIATTO”
puoi farla a pezzi

Pensato per agevolare i propri clienti nella programmazione
della spesa, il servizio Consumo Piatto, consente di dividere
in ogni bolletta i consumi annui di gas, eliminando i "picchi"
invernali.

energiacon

* offerta riservata ai Clienti domestici con consumi annui compresi tra i 500 mc ed i 5.000 mc

*

energia

www.acosenergia.it

Novi Ligure - Corso Italia, 49 - numero verde: 800085321
Ovada - Via Buffa, 49 - Tel. 0143.823576 - Fax 0143.824450
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La straordinaria partecipazione 
alla manifestazione del 2 Giugno ha 
dimostrato il grande attaccamento dei 
novesi alla Repubblica e all’Unità d’Italia.
Migliaia di cittadini hanno partecipato al 
corteo che ha sfi lato per le vie cittadine, 
alla cerimonia uffi ciale, all’inaugurazione 
dei giardini pubblici (Piazzale Partigiani) 
e alle manifestazioni che sono durate 
tutta la giornata, fi no a tarda sera. 
Particolarmente toccanti le diverse 
soste del corteo: la prima all’obelisco 
che ricorda i caduti novesi delle guerre 
di indipendenza, poi l’inaugurazione del 
Viale Unità d’Italia, l’alzabandiera davanti 
al Monumento ai Caduti della prima guerra 
mondiale e, infi ne, la sosta al monumento 
a Garibaldi al fi anco del quale sono 
stati inaugurati due cippi che ricordano i 
garibaldini novesi che hanno combattuto 
al fi anco dell’Eroe dei due mondi.
Durante il concerto, che ha visto la 
partecipazione della Corale Novese, 
del Coro delle Voci Bianche dell’Istituto 
A. Casella e del Corpo musicale 
Romualdo Marenco, il  Sindaco Lorenzo 
Robbiano ha pronunciato il saluto per 
la Festa della Repubblica e per  il 150° 
anniversario dell’Unità d’Italia. Nel corso 
della manifestazione, alle Autorità civili 
e militari, ai Sindaci del territorio e a 
tutte le Associazioni cittadine è stata 
consegnata la spilla commemorativa 

Nel corso dell’anno sono in programma tante 
altre iniziative dedicate al 150° anniversario 
dell’Unità d’Italia, a cominciare dal Festival 
Marenco che vedrà la partecipazione di grandi 
orchestre alle prese con repertori musicali di 
ispirazione risorgimentale. Tra gli appuntamenti 
più signifi cativi, rientra la mostra Novi 1861, 
allestita in diverse sedi cittadine, che verrà 
inaugurata il 14 ottobre e durerà fi no alla fi ne 
di novembre: un’occasione straordinaria per 
conoscere il Risorgimento attraverso i luoghi 
storici della città e gli avvenimenti dell’epoca, 
raccontati da antichi giornali, documenti, 
manoscritti ed oggetti. Sempre ad ottobre, per 
la precisione sabato 22, si terrà un convegno 
sul celebre congresso delle Società di Mutuo 
Soccorso che si tenne a Novi nel 1859 e 
diede il via alla sottoscrizione per il milione di 
fucili a Giuseppe Garibaldi. Infi ne, dal 27 al 30 
ottobre, si terrà la rassegna libraria Librinmostra 
quest'anno dedicata al Risorgimento in 
provincia di Alessandria.

Con il patrocinio di

Sponsor uffi ciali

GRAZIE NOVI

2 GIUGNO 20112 GIUGNO 2011
dell’Unità d’Italia, coniata per l’occasione 
dalla Città di Novi Ligure. Successo per 
lo spettacolo “Fratelli d’Italia” prodotto 
per l’occasione dal Centro Danza Borello, 
dall’Associazione Karkadè e dalla 
Compagnia della Picca e del Moschetto. 
Molto apprezzato anche l’annullo fi latelico 
commemorativo della giornata. Al termine, 
la grande soddisfazione del Sindaco di 

Novi per il successo della manifestazione: 
«Non si era mai vista una partecipazione 
così numerosa e sentita alla Festa 
della Repubblica. E’ la testimonianza di 
quanto i novesi siano legati alla nostro 
Paese e sentano l’importanza di questo 
anniversario. Ringrazio tutti coloro che 
hanno accolto con tanto entusiasmo 
l’appello dell’Amministrazione Comunale».

I prossimi appuntamenti per l’Unità d’Italia
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Il corteo in corso Marenco

Sosta all'obelisco d’Indipendenza

Piazzale Partigiani, le Associazioni combattentistiche Cippi commemorativi dei garibaldini novesi

Inaugurazione di viale Unità d'Italia

Sfi lata in via Girardengo

Le Associazioni presenti

2 GIUGNO 2011: le tappe del corteo

In piazza falcone e Borsellino si forma il corteo
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L'esecuzione del canto degli italiani, Inno nazionaleIl Corpo Musicale Romualdo Marenco

La Corale Novese

2 GIUGNO 2011: la cerimonia

Il momento più toccante della cerimonia, 
la consegna della spilla commemorativa a 
Giuseppe Ansaldi, reduce della Divisione Acqui

Il corteo in viale Saffi 

L'esibizione del Coro delle Voci Bianche dell'Istituto Casella

Il video con la sintesi 
della giornata

è disponibile sul 
canale del

Comune di Novi 
all’indirizzo

www.youtube.com/
comunenoviligure
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I fabbri d’eccellenza per l’Unità d’Italia Una Stranovi Tricolore
Il 20 maggio scorso, presso il Salone di 
Rappresentanza del Palazzo Municipale, 
si è svolta la cerimonia di donazione di 
un’opera commemorativa per il 150° 
anniversario dell’Unità d’Italia. La 
struttura, realizzata in ferro battuto, è 
stata donata al Comune dall’Associazione 
Fabbri d’Eccellenza e rappresenta 
l’Italia stilizzata che nasce dal Regno di 
Sardegna; i fabbri che l’hanno realizzata 
sono Alfredo Bertucci, Claudio Bertucci, 
Domenico Beatrice, Davide Bocca, 
Davide Lucato, Domenico Mininno, 
Vito Mininno, Fiorenzo Reale e Stefano 
Saba. Tutti gli artigiani hanno ricevuto 
un attestato di riconoscenza da parte 
dell’Amministrazione Comunale. Alla 
serata ha partecipato il prof. Eraldo Leardi, 
già Ordinario di Geografi a dell’Università 
di Genova, che ha presentato un 
interessante studio sull’attività artigiana 
a Novi, con particolare riguardo agli 
ultimi 150 anni; inoltre, sono intervenuti 

Anche i lavori per la riqualifi cazione di 
piazzale Partigiani fanno parte delle 
iniziative per celebrare il 150esimo 
anniversario dell’Unità d’Italia. L’opera, 
inaugurata il 2 Giugno scorso, ha 
interessato tutta l’area dei Giardini 
Pubblici a partire dai vialetti (foto 1), alcuni 
di nuova realizzazione, fi no ad arrivare 
all’illuminazione, potenziata grazie a dieci 
nuovi lampioni che funzionano con luce 
led (foto 2), a basso consumo energetico 
e con maggiore resa illuminante. Anche 
i 18 lampioni esistenti sono stati revisionati 
con lampadine led. Inoltre sono stati 
restaurati i monumenti e la fontana (foto 3), 
tutti elementi ulteriormente valorizzati 
grazie ad un impianto di illuminazione 
artistica (foto 4). Un’altra novità riguarda 
la creazione di viale Unità d’Italia, che ora 
collega viale Saffi  con il monumento ai 
Caduti della Prima Guerra Mondiale; ai 
piedi di quest’ultimo è stata realizzata una 
pavimentazione artistica che riproduce 
il tricolore italiano. La riqualifi cazione 
dell’area ha compreso la revisione degli 
arredi urbani, dei giochi per i bambini, 
delle essenze arboree e l’installazione di 
un impianto di videosorveglianza. Infi ne, 
sono state restaurate le murature originali 
di contenimento delle aiuole e le canaline 
in acciottolato (foto 5). Il progetto è stato 
realizzato dall’Uffi cio Tecnico comunale, 
i lavori eseguiti dall’impresa Bailo. Circa 
250 mila euro è il costo totale dell’opera.

Ha riscosso un grande successo di 
pubblico la 30esima edizione della 
“Stranovi” che si è disputata venerdì 
27 maggio. La manifestazione, inserita 
nel programma per festeggiare il 150° 
anniversario dell’Unità d’Italia, ha fatto 
registrare il record di iscrizioni: 1550 
persone, circa il doppio della scorsa 
edizione. Prima della partenza i partecipanti, 
che indossavano magliette bianche rosse e 
verdi, hanno composto un grande tricolore 
immortalato in una foto di gruppo.

i rappresentanti delle due associazioni 
di categoria che hanno promosso 
l’iniziativa, Antonio Grasso (Presidente 
Confartigianato di Novi Ligure) e Marco 
Bologna (CNA di Novi Ligure).

I nuovi giardini pubblici

1

2 4

3 5
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APPALTATO DA GESTIONE ACQUA S.P.A. IL 5° PROGRAMMA D’INTERVENTO

Rifacimento delle reti fognaria e idrica
Interessate molte vie del centro storico. Si è aggiudicata i lavori l’Impresa Boggeri di Arquata

Un corposo intervento
di rifacimento della rete fognaria e della 
rete dell’acquedotto nel centro storico è 
stato appaltato da Gestione Acqua S.p.A. 
all’Impresa Boggeri di Arquata Scrivia.
Si tratta del quinto programma di 
intervento (i precedenti quattro vennero 
realizzati nel periodo 1991 e 2007 
dall’Amministrazione comunale e da Acos 
S.p.A.) ed interessa numerose strade 
cittadine.
Il programma, che verrà realizzato a lotti, 
comprende le seguenti zone: via Gagliuffi  
e vicoli connessi, via San Martino della 
Battaglia, via Antica Libarna, via G.C. 
Abba, ultimo tratto di via Peloso, ultimo 
tratto di via Gramsci, ultimo tratto di via 
Cavanna, Corso Marenco e via Pietro 
Isola, limitrofe al Centro storico e Rio 
Gazzo a monte della S.S. 35 bis dei Giovi 
per eliminazione acque “parassite”.
«Il sistema fognario esistente nel Comune 
di Novi Ligure – spiega l’ing. Vittorio 
Risso, direttore generale di Gestione 
Acqua S.p.A. – è, per la quasi totalità, del 
tipo misto con recapito fi nale dei liquami 
tramite collettore di spina (Rio Gazzo) 
all’impianto di depurazione ubicato in 
località Castel Gazzo.
La maggior parte delle condotte sono 
state realizzate scavando nell’argilla mista 
a ghiaia esistente o usufruendo di fossi 
di scolo con copertura a voltino laterizio 
per le sezioni più piccole e con piedritti 

Tra breve cominceranno a produrre 
energia gli impianti fotovoltaici installati 
dall’Acos s.pa. sui tetti degli edifi ci di 
proprietà comunale. Per cinque dei 
sette impianti, infatti, è stata realizzata 
la connessione. Si tratta dei 
pannelli posizionati nel plesso 
scolastico Rodari, all’asilo 
nido Aquilone, alla scuola 
media Boccardo, al Museo dei 
Campionissimi e all’asilo del 
quartiere G3. Per gli altri due 
plessi, vale a dire la scuola 
elementare Pascoli e l’istituto 
scolastico Doria, la connessione 
verrà effettuata nelle prossime 
settimane. Una volta a regime, 
la potenza totale degli impianti 
sarà di 422,7 Kwp, per una 

Modifi che urbanistiche
La Regione Piemonte ha modifi cato la 
legge per lo “Snellimento delle procedure 
in materia di edilizia e urbanistica” nota 
anche come Piano Casa Regionale. Sul 
sito del Comune è possibile consultare il 
testo dell'avviso e le limitazioni deliberate 
dal Consiglio Comunale. La Giunta 
Regionale, inoltre, ha aggiornato ed 
adeguato l’elenco delle zone sismiche 
del Piemonte. Il territorio del Comune 
di Novi Ligure rientra nella zona 3. La 
nuova classifi cazione entrerà in vigore 
il 30 settembre 2011. Anche in questo 
caso il sito del Comune riporta i dettagli 
dell'avviso. Si informa, inoltre, che tutta la 
normativa di riferimento è reperibile sul 
sito web dell’Arpa Piemonte (www.arpa.
piemonte.it) alla pagina sismica.

e voltino in laterizio per quelli di maggiori 
dimensioni.
Anche le condutture dell’acqua 
potabile registrano oggettive condizioni 
di precarietà che hanno suggerito 
l’intervento integrato con la rete fognaria».  
Il costo complessivo dell’opera di 
2.906.678,62 euro ed è fi nanziato 
per 1.406.678,62 euro dalla Regione 
Piemonte e per 1.500.000 euro con fondi 

di bilancio di Gestione Acqua S.p.A..
«Siamo soddisfatti - dichiara il Sindaco di 
Novi Ligure, Lorenzo Robbiano - di questo 
ulteriore intervento di riqualifi cazione 
di alcune strade del centro storico, 
soprattutto per quanto riguarda la rete 
fognaria e acquedottistica.
Ovviamente al termine dei lavori le strade 
del centro storico saranno pavimentate 
con porfi do».

produzione di energia elettrica stimata 
di oltre 454 mila Kwh, in grado di coprire 
circa il 90% del fabbisogno dei fabbricati. 
Il risparmio annuo calcolato sulle bollette 
elettriche sarà di circa 46 mila euro.

Connessi i primi cinque impianti fotovoltaici
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Città di Novi Ligure

SPORTELLO
DEL CITTADINO

Prima di andare negli uffici,Prima di andare negli uffici,
ti aiutiamo noi!ti aiutiamo noi!

Dal lunedì al sabato, dalle 9.00 alle 12.00
Lunedì e mercoledì anche dalle 14.30 alle 16.30

URP - UFFICIO RELAZIONI PER IL PUBBLICO
Palazzo Pallavicini - Via Giacometti, 22

Tel. 0143 772277
sportellodelcittadino@comune.noviligure.al.it

LUNEDÌ Sportello immigrati LINGUA ALBANESE 09.00 - 12.00

MARTEDÌ Sportello immigrati LINGUA SPAGNOLA 09.00 - 12.00

MERCOLEDÌ Sportello immigrati LINGUA ARABA 08.30 - 10.30

 Antenna Europe Direct 14.30 - 16.30

GIOVEDÌ Sportello consumatori Adiconsum, Adoc, Codacons, Federconsumatori  9.30 - 12.00

 Geometra ATC (Agenzia Territoriale per la Casa) ogni 15 giorni  9.30 - 10.30

VENERDÌ Sportello informativo CSP (Consorzio Servizi alla Persona) 10.00 - 12.00

3° LUNEDÌ DEL MESE Sportello Pari Opportunità 14.30 - 16.30

ORARIO ALTRI SERVIZI

Numero Verde
800.702.811

ORARIO DI APERTURA
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Successo per la stagione “Tealtro”
Si è chiusa con un bilancio più che positivo la rassegna “Tealtro”, 
la stagione di teatro di base iniziata il 12 febbraio e conclusasi 
il 4 giugno scorso. Dodici gli spettacoli, due in più dell’anno 
scorso, che sono andati in scena al Teatro Paolo Giacometti. La 
vivacità artistica del territorio è suffragata anche dal  successo di 
pubblico: sono stati oltre 2 mila gli spettatori, un risultato di tutto 
rispetto considerando gli 8 euro del biglietto e il fatto che gli 
artisti e le compagnie sono conosciuti prevalentemente a livello 
locale. Una novità dell’edizione 2011 è stata l’organizzazione 
di un corso per tecnico di palcoscenico che si è svolto durante 
la stagione. All’iniziativa, fi nanziata dal Comune di Novi Ligure, 
hanno partecipato numerosi aspiranti tecnici teatrali che fanno 
parte delle compagnie della zona. Il corso prevede anche il 
rilascio di un attestato di frequenza in base alle ore di lezione 
seguite che verrà consegnato nelle prossime settimane.

PRIMO APPUNTAMENTO IL 23 AGOSTO

Festival Marenco, al via la decima edizione
Quest’anno la rassegna musicale è dedicata ai 150 anni dell’Unità d’Italia e al 170° anniversario 
della nascita di Romualdo Marenco

Il concerto “Omaggio alla Spagna”,  in programma il 23 
agosto alle ore 21 presso il Chiostro del Centro Comunale di 
Cultura G. Capurro (Biblioteca Civica, via Marconi, 66), aprirà 
uffi cialmente il Festival Marenco, manifestazione internazionale 
dedicata al grande compositore e musicista novese. Un’edizione 
speciale quella di quest’anno, perché, oltre a festeggiare 
il decennale della manifestazione, celebra due anniversari 
importanti, vale a dire i 150 anni dell’Unità d’Italia  e i 170 anni 
dalla  nascita di Romualdo Marenco. La serata, ad ingresso 
gratuito, è offerta dall’Ambasciata di Spagna, che dal 2009 
sostiene il Festival ed il Concorso Marenco. Il duo, formato da 
David Oltra alla viola e da Francesco Buccarella al pianoforte, 
eseguirà musiche di Johann Sebastian Bach, Astor Piazzolla, 
Joaqìn Turina, Enrique Granados, Isaac Albeniz, Rebecca Clarke.
Il concerto sarà eseguito in onore della Giuria Internazionale 
del Concorso Romualdo Marenco, presente a Novi in quei giorni 
per esaminare le composizioni pervenute. Quest’anno si può 
concorrere in due sezioni, la prima riservata alla composizione 
per banda, la seconda alla composizione per strumento solo 
(fl auto). Il termine per la consegna delle opere è fi ssato al 

prossimo 30 luglio. Il Festival proseguirà con 
l’evento più signifi cativo, il tradizionale Concerto 
di Gala, che vedrà quest’anno il ritorno 
dell’Orchestra del Teatro Carlo Felice, 
diretta dal Maestro Maurizio Billi. L’evento 
si terrà il 3 Settembre prossimo come di 
consueto presso l’Auditorium Dolci Terre di 
Novi. L’ingresso è gratuito, con prenotazione 
obbligatoria che verranno rilasciate 
dalla Biblioteca Civica a partire 
dalle ore 15 di martedì 23 agosto.
Il Festival proseguirà poi con 
una serie di concerti  fi no alla 
prima settimana di ottobre. 
Il programma completo sarà 
disponibile dal mese di luglio sul 
sito del Comune
www.comune.noviligure.al.it.
Per informazioni: Biblioteca 
Civica tel. 0143 76246

Dal 20 giugno la 
Biblioteca Civica osserva 
l'orario estivo. Questi 
i giorni e gli orari di 
apertura al pubblico 
validi fi no al 10 agosto:

LUNEDÌ MARTEDÌ 
MERCOLEDÌ 
mattina 9.30-12.30
pomeriggio 16.30-19.30

GIOVEDI' 
mattina chiuso
pomeriggio 16.30-23.00

VENERDI' 
mattina 9.30-12.30
pomeriggio chiuso

Biblioteca, orario estivo

La biblioteca rimarrà 
chiusa dall'11 al 19 agosto 
e riaprirà Lunedì  22 agosto 
con l’orario normale.
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FINANZIAMENTO DELLA COMPAGNIA DI SAN PAOLO

Tele della SS. Trinità, può partire il restauro

Torna il putto di San Pietro Restauro della Fontana del Sale

Figura anche
il Comune di Novi tra i soggetti che benefi ceranno di un 
fi nanziamento da parte della Compagnia di San Paolo 
nell’ambito del bando Tesori Sacri 2010. Il 14 marzo scorso, 
infatti, il Comitato di gestione ha deliberato il sostegno a 50 
iniziative per uno stanziamento totale di 1.042.000 euro. Tra i 
vari interventi, sono stati fi nanziati solamente cinque enti non 
religiosi e tra questi solo due Comuni, quello di Borgiallo (To) 
e Novi Ligure. La nostra città riceverà un contributo di 29.400 
euro che servirà a fi nanziare l’avvio del restauro di tre dipinti 
provenienti dall’Oratorio della Santissima Trinità. Si tratta di opere 
attribuite a Gio’ Raffaele Badaracco tra la fi ne del ‘600 e l’inizio 
del ‘700: la “Comunione degli Apostoli” (olio su tela, 200 x 350 
cm) i “Quattro Santi” (olio su tela, 200 x 195 cm) e “Dio Padre 
con Angeli Porta Croce” (olio su tela, 195 x 275 cm). Un primo 
intervento conservativo delle tele, fi nanziato dalla Soprintendenza 
ai Beni Storici Artistici del Piemonte, era stato avviato negli anni 

Al termine dell’intervento le opere saranno collocate nell’Auditorium della Biblioteca Civica

’80 dallo studio di Gian Maria Casella di Brescia. Con il nuovo 
fi nanziamento potrà essere avviato il restauro defi nitivo, anche 
alla luce dei recenti studi. L’intervento, che verrà attivato per 
fasi, dovrebbe avere la durata di circa un anno e, al termine, le 
tele verranno collocate all’interno del Monastero di S. Chiara 
(Biblioteca Civica) che già ospita la “Trinità” di Giovan Battista 
Chiappe, tela che in origine era collocata sopra l’altare maggiore 
dell’Oratorio della Santissima Trinità. Dall’esito del bando della 
Compagnia di San Paolo si legge che “L’esperienza è servita a 
comprendere la consistenza del patrimonio costituito dai beni 
mobili religiosi e il suo valore di testimonianza di arte e di storia. 
Ci auguriamo che questa esperienza possa rappresentare 
un’occasione per l’avanzamento della ricerca in ambito storico-
artistico e nelle sue tecniche del restauro e soprattutto crediamo 
che, dalla realizzazione di questi progetti, potranno svilupparsi 
iniziative di conoscenza e valorizzazione del patrimonio artistico 
conservato per secoli nelle nostre comunità”.

Alla fi ne di maggio ha preso il via l’opera per il ripristino della 
Fontana di S. Pietro, in via Roma (nelle foto il montaggio della 
copia del putto e della vasca). I lavori proseguiranno con le 
stuccature di fi nitura nelle giunture delle varie parti. In ultima 
battuta, verrà stesa la ceratura di fi nitura e di protezione.
La copia, preparata da un calco dell’originale dalla ditta Nicola 
restauri di Aramengo, è stata realizzata con un impasto di polvere 
di marmo di Carrara e cemento bianco. Il putto originale, scolpito 
dallo scultore novese Michele Sansebastiano nel 1869, sarà 
posizionato nell’androne di Palazzo Dellepiane. 

Sono iniziati i lavori 
per il restauro 
dell'antica Fontana 
del Sale di piazza 
Dellepiane, realizzata 
nel 1820 in marmo 
bianco e costituita 
da una struttura ad 
anelli concentrici. 
L’intervento, affi dato 
alla ditta Kermes di 
Roma, consiste nel 
consolidamento, disinfestazione e disinfezione della struttura. 
E’ prevista anche la pulitura chimica e la rimozione di depositi 
superfi ciali, stuccature e incrostazioni.
Sulla sommità della fontana tornerà a zampillare l’acqua grazie 
a due elettropompe (una per l’alimentazione idrica e l’altra per 
il fi ltraggio) e sarà opportunamente impermeabilizzata la vasca 
di raccolta delle acque. Inoltre si effettuerà un trattamento 
antiossidante per la protezione di elementi metallici quali perni, 
staffe e cerchiature.
L’opera di restauro è fi nanziata grazie al contributo del Rotary 
Club di Novi, della Fondazione Crt di Torino, della Fondazione 
Cassa di Risparmio di Alessandria e di Acos Spa.
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spettacoli
cultura
manifestazioni
ATLETI DIGITALI
La storia dei videogiochi per lo sport
Museo dei Campionissimi
01 luglio - 25 settembre

FIERA D'AGOSTO
200 bancarelle in centro città
04 - 07 agosto

SPETTACOLO PIROTECNICO
NOTTE BIANCA
04 agosto

MERCATO DELLA DOMENICA
Il mercato festivo per tutti
Piazza XX Settembre
26 giugno e 24 luglio

NOVANTICO
Gran mercato di piccolo antiquariato
Corso Marenco
25 - 26 giugno e 23 - 24 luglio

CASTELLI APERTI 2011
Visita guidata ogni ora. Ingresso: euro 3 (gratuito 
fi no a 10 anni) - lnfo: IAT 0143 72585
Le domeniche 10 luglio, 14 agosto, 25 
settembre, 2 ottobre
Orari 15-19

FESTIVAL MARENCO
23 agosto - 08 ottobre
Apertura il 23 agosto, ore 21.00, nel chiostro del 
Centro Comunale di Cultura G. Capurro, con il 
concerto “Omaggio alla Spagna”
Concerto di Gala 03 settembre, ore 21.00, con 
l'Orchestra del Teatro Carlo Felice, direttore 
Maurizio Billi 

NOVI 1861
Luoghi e personaggi del Risorgimento a Novi
Mostra itinerante
14 ottobre - 27 novembre

CONVEGNO
Giornata di studio sul celebre congresso delle 
Società di Mutuo Soccorso che si tenne a Novi nel 
1859 e diede il via alla sottoscrizione per il milione di 
fucili a Giuseppe Garibaldi.

Biblioteca Civica
22 ottobre

LIBRINMOSTRA
Rassegna libraria
dedicata al Risorgimento
in provincia
27 - 30 ottobre
Info Biblioteca Civica: 0143 76246Gran Mercato di Piccolo Antiquariato
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> 01 luglio - 25 settembre
Museo dei Campionissimi
ATLETI DIGITALI
La storia dei videogiochi per lo sport

> 01 luglio
Centro storico
SHOPPING SOTTO LE STELLE
Negozi aperti fi no alle 24, vetrine animate

> 03 luglio
Piazza Falcone e Borsellino, ore 10.00
13° AUTOMOTORADUNO
D'EPOCA D.L.F. NOVI LIGURE

> 08 luglio
Centro storico
SHOPPING SOTTO LE STELLE
Negozi aperti fi no alle 24, Capitan Ventosa 
presenta dancing in the night

> 10 luglio
Orari 15-19
CASTELLI APERTI 2011
Visita guidata ogni ora. Ingresso: euro 3 (gratuito 
fi no a 10 anni) - lnfo: IAT 0143 72585

> 15 luglio
Centro storico
SHOPPING SOTTO LE STELLE
Negozi aperti fi no alle 24, la magia del cinema

> 16-17 luglio
Frazione Merella
1° Fiera Mercato Merellese
Trebbiatura, serate gastronomiche e danzanti

> 22 luglio
Centro storico
SHOPPING SOTTO LE STELLE
Negozi aperti fi no alle 24, viaggio in India

> Dal 22 al 29 luglio
Zona stadio
FESTA EUROPEA DELLA BIRRA
Gruppo Alpini di Novi Ligure

> 23-24 luglio
Corso Marenco
NOVANTICO
Il gran mercato del piccolo antiquariato raddoppia

> 24 luglio
Piazza Dellepiane, ore 21.30
MISTERI DI NOVI
Spettacolo teatrale tratto da leggende locali in 

chiave comica
a cura di Edoardo Traverso e Daniele Mascia

> 24 luglio
Piazza XX Settembre
MERCATO DELLA DOMENICA
Il mercato festivo per tutti

> 28 luglio
Piazza Dellepiane
dal concorso ESTATE CREATIVA

L'ALTRO + ME = NOI
a cura  Francesco Di Paola, For.Al, Punto Giovani
Rappresentazione artistica del  concetto di intercul-
turalità con l'utilizzo di diverse forme artistiche: 
musica, video, graffi ti, gesti e parole.
Attraverso un grosso telo  verrà rappresentato il 
mondo e utilizzando i vari metodi di rappresentazio-
ne visiva e uditiva verrà data una visione stilizzata 
e rappresentativa di collaborazione tra i popoli. 
Suonando, cantando, recitando e pitturando si 
potrà percorrere una visione di futuro ideale

> 29 luglio
Centro storico
SHOPPING SOTTO LE STELLE
Negozi aperti fi no alle 24, notte dei Supereroi

> 29 - 30 luglio
Viale Saffi 
dal concorso ESTATE CREATIVA

STAMPARTE
a cura di Daniele Mascia, Edoardo Traverso, 
Punto Giovani
Mostra di arti visive abbinata a concorso dedicata 
ai ragazzi dai 15 ai 30 anni 
Premiazione vincitore Sabato 30 Luglio ore 21.00 
in Piazza Dellepiane

> 3 agosto 
Biblioteca Civica, ore 21,30

Concerto della Corale Novese 
diretta da Chris Iuliano

> 14 agosto
Orari 15-19
CASTELLI APERTI 2011
Visita guidata ogni ora. Ingresso: euro 3 (gratuito 
fi no a 10 anni)
lnfo: IAT 0143 72585

> Dal 19 al 21 agosto
Frazione Merella
SAGRA DELLA TRIPPA
Serate gastronomiche e danzanti

> 26 - 27 agosto
Frazione Merella
SAGRA DEI CECI
Serate gastronomiche e danzanti

innovidestateinnovidestate
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Giovedì 04 agosto

NOTTE BIANCA

Zona Stadio
GRANDE SPETTACOLO PIROTECNICO

Piazza Falcone Borsellino
GRAN BALLO DELLA FIERA D'AGOSTO
con l'orchestra di Carlo Santi

Via Roma
dal concorso ESTATE CREATIVA

DANZAURBANA
a cura di Anna Petrafesa, Punto Giovani
Creazioni coreografi ca in uno spazio pubblico che 
indaga il rapporto tra danza, corpo danzante e ar-
chitettura, ponendosi come apertura stessa, spazio 
di sperimentazione del corpo nel contesto urbano

Piazza Dellepiane
FRUTTA IN PIAZZA
a cura dei produttori locali
ore 22,00
LA PARATA DELLA TARANTA
SPETTACOLO ITINERANTE 
Arakne Mediterranea
Suoni canti e danze tradizionali del Salento
MINI MONGOLFIERE LUMINOSE SHOW

NEGOZI APERTI
Ristoranti Pizzerie Vinerie Bar e Pasticcerie con 
dehors in strada

05 agosto
Piazze Dellepiane, ore 21.30
TRADIZIONALE CONCERTO 
DELLA MADONNA DELLA NEVE
Del Corpo Musicale "Romualdo Marenco"
direttore Andrea Oddone

05 - 06 agosto
Ippodromo Romanengo, ore 20.00
FESTIVAL WESTERN
Con Line Dance e ristorazione al coperto
Fino al 7 agosto, esposizione macchine agricole e 
trattori d’epoca, gare di equitazione, fi era avicunicola

06 Agosto
Androne Palazzo Dellepiane, ore 21.30
dal concorso ESTATE CREATIVA

MUSICA E PAROLE
a cura di Nicolò Parise, Il Magicomio, Punto Giovani
Performance teatrale e musicale: lettura scenica 
accompagnata da brani musicali coerenti con i 
passi letti. Lo spettacolo si svilupperà intorno al 
tema centrale dei colori e sentimenti

> 30 giugno
ore 21,30 Presentazione del volume

Il mercante della Neve 
di Antonio Pratolungo 
e de L’indicatore  novese 2011,
ed. Puntoacapo
a cura di Osvaldo Repetti 

> 7 luglio 
ore 21,30
A che gioco giochiamo?
Lotto, roulette, superenalotto 
a cura di Luca Antonelli, matematico e 
informatico membro del CICAP di Cuneo  

> 14 luglio 
ore 21,30 Presentazione del volume

La voce di Bob Dylan
edizione Feltrinelli    
di Alessandro Carrera
scrittore, traduttore e cantautore italiano, 
esperto musicologo

> 21 luglio 
ore 21,30 Presentazione del volume

La malattia ha le sue buone 
ragioni ma si potrebbe farle 
cambiare idea
di Mario Frusi 
medico esperto in medicine complementari 
intervengono  le Associazioni locali di medicine 
complementari

> 28 luglio 
ore 21,30 Presentazione del volume di poesie

Paesaggi e oltre 
di Sandro Buoro
autore di pubblicazioni di storia e di pedagogia

Per tutto il periodo dell’iniziativa

UN LIBRO, UNA SERA 
D’ESTATE 2011    
Apertura serale della Biblioteca
il giovedì fi no alle ore 23 
 

Chiostro superiore della biblioteca 
ARTESTATE
Mostra antologica dei lavori di maestri ed 
allievi di “Percorsi d’arte”, in collaborazione con 
l’associazione culturale Laboratori d’arte

Centro Comunale di Cultura
Biblioteca Civica “G. Capurro”
Via G. Marconi, 66 - info 0143 76246

innovidestateinnovidestate
inCHIOSTRO

incontri culturali
in biblioteca

ttoosto



18 ANNO XII · N° 02 · LUGLIO 2011



19ANNO XII · N° 02 · LUGLIO 2011

Info
FAMIGLIA

Papà a tempo pieno
“Insieme a papà” è un progetto 
promosso dall’Assessorato alle 
Pari opportunità della Regione 
Piemonte e prevede, se la 
mamma torna a lavorare 
dopo la gravidanza, un 
contributo aggiuntivo 
ai papà che scelgono 
il congedo parentale previsto, ma poco utilizzato, 
dalla legge 53/2000. Hanno diritto al contributo i 
padri lavoratori dipendenti del settore privato che 
fruiscono del congedo parentale in tutto o in parte 
al posto della madre lavoratrice dipendente, nel 
primo anno di vita del/la loro bambino/a. Dopo 
aver inoltrato la domanda per la fruizione del 
congedo parentale all'INPS, il padre può presentare 
domanda alla Regione Piemonte per ottenere il 
contributo. Il modello di domanda da presentare 
alla Regione Piemonte può essere scaricato sul 
sito istituzionale dell’ente. Il contributo economico 
é pari ad euro 400 per ogni mese solare di 
congedo parentale. Qualora il padre usufruisse 
di un periodo di congedo parentale superiore a 
3 mesi consecutivi il contributo sarà di euro 450 
mensili per i mesi consecutivi oltre il terzo. Per 
approfondimenti: numero verde Regione Piemonte 
800333444.

Bonus bebé
La Regione Piemonte mette 
a disposizione delle famiglie il 
Bonus Bebè, che consiste in 
voucher del valore complessivo 
di 250 euro per ogni nuovo 
nato, spendibili nelle farmacia 
e nei supermercati per 
l’acquisto di prodotti per 
l’igiene e per l’alimentazione della prima infanzia.
Possono richiederlo i genitori dei bambini nati dal 
1 gennaio 2011 al 31 dicembre 2011 residente 
in Piemonte la cui famiglia abbia un reddito ISEE 
non superiore a  38 mila euro. I voucher (25 buoni 
da 10 euro) si ritirano presso gli uffi ci di “scelta 
e revoca del medico/pediatra” della propria Asl 
portando la seguente documentazione:
- dichiarazione di nascita (rilasciata dalla Struttura 
Ospedaliera) o certifi cato di nascita (rilasciato dal 

Comune di residenza);
- Certifi cato ISEE inferiore a 38.000,00 euro, che 
deve avere data successiva alla nascita del neonato;
- Documento di identità del genitore.
I voucher sono spendibili in una rete dedicata di 
farmacie e supermercati per l’acquisto di prodotti 
per l’igiene e per l’alimentazione della prima 
infanzia.

Carta d’identità per minori
Le nuove disposizioni in materia hanno soppresso 
il limite minimo di età per il rilascio della carta 
di identità (prima 15 anni) e hanno stabilito una 
validità temporale diversa a seconda dell’età dei 
minore. In particolare, è previsto che la carta 
d’identità rilasciata ai minori di anni tre abbia 
una validità di tre anni, mentre quella rilasciata ai 
minori di età compresa fra i tre ed i diciotto anni 
abbia una validità di cinque anni. Per il rilascio ai 
minori della carta d’identità valida per l’espatrio 
è necessario l’assenso dei genitori o di chi ne 
fa le veci, oltre che la dichiarazione di assenza 
di motivi ostativi all’espatrio. La carta d’identità, 
sia in formato cartaceo che elettronico, dovrà 
riportare la fi rma del titolare che abbia già compiuto 
dodici anni, analogamente al passaporto, fermo 
restando che tale fi rma sarà omessa in tutti i 
casi di impossibilità a sottoscrivere. Le nuove 
disposizioni prevedono, inoltre, che per il minore di 
anni quattordici, l’uso della carta d’identità ai fi ni 
dell’espatrio sia subordinato alla condizione che 
il minore viaggi in compagnia di uno dei genitori 
o di chi ne fa le veci, o che venga menzionato - 
su una dichiarazione rilasciata da chi può dare 
l’assenso o l’autorizzazione, convalidata dalla 
questura o dalle autorità consolari - il nome della 
persona, dell’ente o della compagnia di trasporto 
a cui il minore medesimo è affi dato. Al fi ne di 
semplifi care l’applicazione di tale disposizione in 
sede di controllo alla frontiera, si suggerisce ai 
genitori del minore o chi ne fa le veci di munirsi di 
documentazione idonea a comprovare la titolarità 
della potestà sul minore (es. certifi cato di nascita 
con indicazione di paternità e maternità).
Le nuove disposizioni relative al rilascio e alla 
durata di validità del documento ai minori si 
applicano anche alle carte d’identità non valide per 
l’espatrio, rilasciate ai cittadini stranieri.
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Info
AMBIENTE

Lotta biologica alle zanzare
Dal 1996 il Comune 
di Novi Ligure, 
insieme con altri 
Comuni limitrofi , è 
stato tra i primi in 
Piemonte a dar vita 
al progetto di “Lotta 
biologica e integrata 
alle zanzare”, 
seguendo le indicazioni della Legge Regionale 75 
del 1995.
I primi sette Comuni (Basaluzzo, Francavilla Bisio, 
Fresonara, Novi Ligure, Ovada, Pasturana e 
Predosa) hanno deciso di unirsi fra loro e hanno 
affrontato il problema con un approccio basato su 
interventi di lotta esclusivamente larvicida e usando 
prodotti prevalentemente biologici.
Questo vuol dire che la disinfestazione è effettuata 
solo sui focolai di riproduzione delle zanzare 
presenti sul territorio e che la campagna di lotta 
è programmata, seguita e diretta da personale 
qualifi cato tecnico scientifi co.
Il programma di questi anni ha dimostrato la sua 
validità riuscendo a contenere il problema senza 
dover spargere veleni, danneggiare l’ambiente 
cittadino o la natura circostante. A riprova della 
validità dei trattamenti, nel corso degli anni, ai 
primi sette comuni se ne sono aggregati altri. Oggi 
le Amministrazioni che hanno aderito al progetto 
originario sono diventate 30, con il Comune di 
Alessandria che fa da capofi la.

Recupero oli da cucina
Anche a Novi Ligure presso SRT S.p.a in strada 
vecchia per Bosco Marengo è attivo il centro 
di raccolta per oli e grassi di cucina. L’iniziativa, 
promossa dal Consorzio Servizi Rifi uti del Novese 
Tortonese Acquese e Ovadese e dalle aziende di 
raccolta rifi uti in collaborazione con Salmoiraghi 
s.r.l., interessa anche i centri di raccolta  di Comuni 
di Tortona (SRT S.p.a. - Strada per Castelnuovo), 
Acqui Terme (Strada Polveriera), Ovada (Strada 
Rebba), Castellazzo B.da (via Santuario), Francavilla 
Bisio (via Guasco), Predosa (via dei Cavallari), 
Albera Ligure (via Figino). Per la raccolta sono sati 
coinvolti anche organizzatori di sagre e servizi di 
mensa scolastica.
Recuperare oli alimentari signifi ca salvaguardare 
l’ambiente perché si riducono i rifi uti a carico 
del sistema fognario comunale ed i grassi negli 
impianti di depurazione, con conseguente riduzione 
dei costi di gestione. Inoltre si elimina il rischio 
di soffocamento della fl ora e della fauna nei 
corsi d’acqua e si riduce l’uso di oli vergini nelle 
lavorazioni industriali a favore di quelli di recupero. 
Nei centri di raccolta, infatti, personale qualifi cato 
provvederà periodicamente al ritiro, inviando il 
tutto all’impianto di trattamento per ottenere oli di 
recupero da utilizzare in varie lavorazioni industriali 
(Bio-diesel, corrente, generazione di calore).
Nei contenitori appositi è possibile mettere oli dei 
barattoli sott’olio ed oli derivanti da fritture e/o 
cotture in pentola. Non vanno messi residui di cibo 
ed acqua di lavaggio di pentole, piatti, vasetti o di 
qualsiasi altro genere.

Non differenziare
nuoce gravemente alla salute
E’ in arrivo una nuova campagna informativa per 
sensibilizzare i cittadini ad una corretta raccolta 
differenziata. La campagna, dal titolo “Non 
differenziare nuoce gravemente alla salute” durerà 
tre anni e prevede una serie di azioni capillari 
fi nalizzate a sensibilizzare il territorio nel suo 
complesso: dagli amministratori locali ai cittadini 
alle scuole. In particolare si svolgeranno sul 
territorio momenti di sensibilizzazione sotto forma 
di punti informativi itineranti al fi ne di raggiungere 
tutta la cittadinanza e di chiarire eventuali dubbi o 
incertezze. Presso questi punti informativi saranno 
distribuite borse ecologiche per incentivare anche 
comportamenti virtuosi in ambito di riduzione dei 
rifi uti. Verranno, inoltre, realizzati sul territorio una 
serie di controlli al fi ne di verifi care i conferimenti 
effettuati da parte delle singole utenze e di fornire 
ulteriori informazioni alle famiglie.
L’iniziativa è promossa dalla società SRT, il 
Consorzio Servizi Rifi uti Novese, Tortonese, 
Acquese, Ovadese, le società ACOS Ambiente, 
Econet, ASMT Servizi Industriali e 5 Valli Servizi, 
che gestiscono l’intera fi liera di raccolta e 
smaltimento dei rifi uti prodotti in 116 comuni della 
provincia di Alessandria.
L’obiettivo è quello di raggiungere, entro il 2012, 
il 65% di raccolta differenziata. Per ulteriori 
informazioni: www.csrifi uti-noviligure.it.

Qualche consiglio pratico per i cittadini
- Evitare ristagni di acqua in aree vicine  
 alle abitazioni, come terrazzi e giardini,  
 eliminando ogni potenziale contenitore  
 per lo sviluppo delle larve (secchi,   
 bacinelle, bidoni, ecc.);
- Pulire, periodicamente, grondaie e caditoie  
 per favorire il defl usso delle acque piovane.
- Mantenere puliti e rasati i prati e i giardini  
 eliminando le sterpaglie.
- Mettere una retina agli sfi ati delle fosse  
 biologiche.
- Innaffi are il prato preferibilmente in orario  
 notturno.
- Installare zanzariere alle fi nestre.
- Evitare di lasciare copertoni all’aperto  
 perché riempendosi di acqua, costituiscono  
 il luogo ideale per lo sviluppo delle   
 zanzare, soprattutto della zanzara tigre.
- Usare con parsimonia l’acqua per scopi irrigui.
- Svuotare, dopo l’innaffi atura o qualche  
 temporale estivo, i sottovasi delle piante,  
 gli innaffi atoi o i piccoli abbeveratoi per  
 animali domestici.
Inoltre, per aiutare i nemici naturali delle zanzare
- Introduci i pesci nelle vasche, nelle fontane  
 e nei laghetti. I pesci rossi e le alborelle si  
 nutrono di larve di zanzara.
- Non riversare inquinanti negli specchi  
 d’acqua perché non uccidono le zanzare  
 bensì i loro nemici naturali.
- Non scacciare i pipistrelli poiché pochi altri  
 predatori sono in grado di mangiare tante  
 zanzare come loro.
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CONCLUSA LA SPERIMENTAZIONE DELLA NUOV Z.T.L.

CON IL PROGETTO “ARCHEDINOVI”

Attivi i varchi elettronici nel centro storico

Premio E-Gov 2011, Comune tra i fi nalisti

Dal 9 maggio scorso sono operativi 
i due varchi elettronici, uno posizionato 
all’ingresso di via Roma (varco 1) e l’altro 
in via Durazzo (varco 2), in grado di 
leggere le targhe dei veicoli in transito. 
Le strade interessate dal varco 1 sono le 
seguenti: via Roma, via Paolo da Novi, via 
Girardengo, via Giacometti, via Cavour, via 
G. C. Abba, via Gagliuffi  e loro vie laterali. 
Nel varco 2 rientrano: via Durazzo, salita 
al Castello, salita Ravazzano, via Castello, 
via Dogana, via Solferino, via A. Libarna, 
via Gagliuffi , via S. M. della Battaglia e 
loro vie laterali. La sperimentazione di 
questi mesi ha permesso di analizzare 
nel dettaglio i fl ussi di transito e di tenere 
conto delle esigenze sia dei residenti che 
degli operatori del centro storico. La novità 
principale riguarda le fasce orarie in cui si 
può accedere alla zona a traffi co limitato. 

Il progetto “ArchEDiNovi”
(archivio edilizio digitale di Novi Ligure), 
candidato dall’Uffi cio S.i.t. del Settore 
Urbanistica del Comune al Premio E-Gov 
2011 Pa Locale nella sezione “Enti che 
funzionano e costano meno”, è risultato 
tra i dieci progetti ammessi alla fi nalissima 
nella categoria “Comuni”, che si è svolta 
a Rimini il 21 giugno scorso. La giornata 
si è tenuta nel Palazzo dell'Arengo in 
occasione del convegno “Amministrazioni 
che innovano, funzionano e costano 
meno”. Per il Comune di Novi Ligure, 
sono intervenuti il dirigente del Settore 
Urbanistica, l’architetto Maria Rosa Serra, 
e la referente del progetto, il geometra 
Barbara Gramolotti. In questa edizione 
le candidature al premio sono state 118, 
provenienti da Comuni, Province, Regioni, 
Asl e Unioni dei Comuni di tutta Italia.
Il progetto fi nalista, ArchEDiNovi, in 
corso di realizzazione, è nato nel 2006, 
dall'esigenza di conservare e rendere 

Rimangono invariate le tipologie dei 
permessi e gli orari per i mezzi che devono 
effettuare lo scarico delle merci. Questi 
ultimi veicoli, autorizzati singolarmente, 
possono transitare con orario 7.00–10.30 
nei giorni di lunedì, martedì, mercoledì, 
venerdì, sabato e giovedì pomeriggio dalle 
ore 14.00 alle 16.00. Nello stesso orario 
l’accesso è consentito anche a titolari 
di negozi e attività. Temporaneamente, 
possono essere autorizzate anche le 
vetture in visita a parenti con motivate 
esigenze (disabili non autosuffi cienti); in 
caso di urgenza, il transito e le motivazioni 
potranno essere comunicate anche a 
posteriori (entro 48 ore). Deroghe al 
divieto di transito sono concesse in caso 
di mercati, fi ere e manifestazioni. Previo 
inserimento nelle liste di libero accesso, 
possono transitare le vetture in uso ai 
disabili, i taxi, i medici in visita, mezzi di 
soccorso, di polizia e delle società che 
operano permanentemente sul territorio 
cittadino. Infi ne, qualunque veicolo che 
per necessità urgenti e documentate deve 
trasportare persone con temporanea 
disabilità o scaricare merci e bagagli 
fi sicamente intrasportabili, potrà richiedere 
deroga al passaggio o comunicare entro 
48 ore il transito e le motivazioni.

accessibile senza limiti di tempo l'archivio  
delle pratiche edilizie del Settore 
Urbanistica del Comune di Novi Ligure, 
dal 1954 ai giorni nostri. Il sistema 
archivistico è stato riorganizzato in modo 
da affi ancare soluzioni tecnologiche alla 
“memoria storica” dei colleghi e al tempo 
stesso ridurre i “tempi di ricerca”, da 
alcune ore a pochi istanti, attraverso l’uso 
del database di gestione delle pratiche 
edilizie. Il riversamento in formato digitale 
dell'archivio ha permesso di arrestare 
il deperimento di alcuni documenti "in 
originale" prodotti su carta termica e il 
lento degrado causato dall'umidità. Inoltre 
il progetto si integra tramite il codice 
edifi cio con i dati in uso dall’Uffi cio S.I.T., 
in modo da collegare l'entità grafi ca con 
i dati degli edifi ci (già pubblicati sul sito 
istituzionale) alle diverse pratiche edilizie.
Per approfondimenti sul progetto 
“ArchEDiNovi” è possibile consultare il sito 
istituzionale alla pagina dell’uffi cio SIT.

Sportello del Cittadino
N° verde 800 702 811

Uffi ci del Comando Polizia Municipale e 
dell’Uffi cio Viabilità

per autorizzazioni e chiarimenti
tel. 0143 323411 - fax 0143 70628

poliziamunicipale@comune.noviligure.al.it 
viabilita@comune.noviligure.al.it

infoline
È possibile transitare al mattino 
dalle ore 8,00 alle 10,30 da lunedì 
a sabato, escluso il giovedì (giorno 
di mercato); alla sera il transito 
è consentito, sempre da lunedì a 
sabato, dalle ore 19,00 alle 22,00. 
La domenica e nei giorni festivi 
rimane invariato il divieto di 
transito con orario 0–24. 

Tirocinio per
giovani artigiani
La Provincia di 
Alessandria ha 
approvato il progetto 
“Mastro Artigiano”, 
presentato dal 
Comune di Novi per 
valorizzare l’artigianato 
del territorio. Il bando, 
disponibile sul sito 
istituzionale del 
Comune, prevede 
l’inserimento di 11 
tirocinanti presso imprese artigiane della 
zona. L’opportunità è riservata ai giovani, di 
età compresa tra i 16 e i 24 anni, residenti 
nei Comuni aderenti all’iniziativa che, oltre 
a Novi, sono quelli di Basaluzzo, Capriata 
d’Orba, Francavilla, Pasturana, Pozzolo 
Formigaro, Serravalle, Stazzano, Tassarolo e 
Vignole Borbera. Il tirocinio, retribuito, durerà 
quattro mesi. Possono presentare domanda, 
entro le ore 12 del 1° Agosto 2011, i ragazzi 
disoccupati iscritti al centro per l’impiego.



24 ANNO XII · N° 02 · LUGLIO 2011

Pompe Funebri

DAL 1950

GAVAZZA

NOVI LIGURE
VIA VERDI 58
0143.746262

POZZOLO F.RO
VIA PALENZONA 14

0143.417013
CASSANO S.

VIA ARZANI 38/BIS
0143.746262
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I NOSTRI
SERVIZI  FUNEBRI

COMPLETI
a partire da

1.190,00 E

www.gavazzapompefunebri.it • giancarlogavazza@virgilio.it

Ci sono momenti
in cui occorre sapere
subito cosa fare.

Ci sono momenti
in cui occorre sapere
subito cosa fare. 335.5983577
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Notizie
BREVI

Finanziamento Arcus per il Marenco
E’ stato uffi cializzato il fi nanziamento della società 
Arcus S.p.a. a favore del progetto di restauro e 
adeguamento funzionale del Teatro Romualdo 
Marenco. Sulla Gazzetta Uffi ciale del 15 Aprile 
sorso, infatti, è stato pubblicato il decreto, fi rmato 
dall’ex Ministro per i Beni e le Attività Culturali 
Sandro Bondi, che contiene gli interventi da 
fi nanziare. Il programma generale, predisposto 
dal Ministero, prevede oltre 85 milioni di euro per 
il biennio 2011-2012. Per il Piemonte sono stati 
stanziati 6 milioni di euro (2.550.000 nel 2011 e 
3.450.000 nel 2012). Tra questi ultimi interventi 
rientra quello relativo al Teatro Marenco di Novi 
Ligure, per cui è previsto un fi nanziamento di 
2 milioni di euro da erogare nel 2012. Se al 
fi nanziamento di Arcus S.p.a si aggiungono i 
fondi già messi a disposizione dal Comune e dalla 
Fondazione Teatro Marenco, si raggiunge la cifra di 
circa 4.300.000 euro. Le risorse sono suffi cienti a 
realizzare il primo lotto dell’intervento, che servirà 
a rendere operativa la parte storica dell’edifi cio. 
Il prossimo passo, quindi, sarà quello di avviare la 
gara per l’appalto dei lavori.

Pietro Buccini nuovo Presidente ANFI
Nel mese di aprile si è svolto un incontro tra il 
Sindaco Lorenzo Robbiano, ed il Luogotenente 
della Guardia di Finanza Pietro Buccini (a destra 
nella foto), recentemente congedatosi dal servizio, 
che ha appena assunto la carica di Presidente 
della sezione novese dell’A.N.F.I, l’Associazione 
Nazionale Finanzieri d’Italia. Sottolineando l’ottimo 
rapporto di collaborazione tra la Guardia di Finanza 
ed il Comando di Polizia Municipale, il Sindaco ha 
ringraziato Pietro Buccini per il lavoro svolto in 
questi anni e gli ha fatto gli auguri per il suo nuovo 
incarico; come segno simbolico di riconoscimento, 
il Sindaco gli ha donato una spilla che riporta lo 
stemma della Città di Novi Ligure.

Dalla Val di Non a Rabat
Un viaggio in bicicletta di 3 mila chilometri, dalla Val 
di Non a Rabat, capitale del Marocco.
Si è conclusa l’impresa di due giovani cicloamatori, 
Marco Tracogna, 28 anni milanese, e Mouad 
Boufrihi, 24 anni di origine marocchina ma 
residente in Val di Non, la terra di Maurizio 
Fondriest che con la sua associazione (Fondriest 
for children), ha sostenuto l’iniziativa insieme ad 
altri sponsor.Tra le varie tappe del loro percorso, 
è stata inserita anche Novi Ligure, la città 
dei Campionissimi Fausto Coppi e Costante 
Girardengo, che i due hanno raggiunto nel mese di 
maggio. Prima di partire alla volta di Savona, hanno 
visitato il Museo dei Campionissimi e hanno donato 
alla struttura museale 
novese una maglietta di 
Fondriest autografata dal 
campione trentino.
Marco e Mouad hanno 
pedalato in sella a 
mountain bike con 
agganciati dei carrellini per 
trasportare l’attrezzatura 
necessaria al viaggio, dai 
generi di prima necessità 
ad un piccolo pannello 
solare che serve a 
ricaricare i cellulari ed un computer portatile.
Foto e video dell’impresa sono pubblicati
sul loro blog all’indirizzo
www.valdinondestinazionerabat.com

Lutto per Mario Leveni
L’Amministrazione comunale novese ha espresso 
cordoglio per la scomparsa del pittore e scultore 
Mario Leveni, deceduto il 10 
maggio scorso. L’artista, nato a 
Seregno (Milano) nel 1917, a 14 
anni intraprese gli studi sotto la 
guida dello scultore milanese 
Alfredo Sassi. Durante la sua 
carriera artistica ha ottenuto 
numerosi riconoscimenti, tra cui 
il premio Marc’Aurelio (Roma 
1977) per la pittura, il premio 
Leone d’Oro (Firenze 1977) per 
la scultura, il premio Leonardo 
da Vinci (1978) ancora per 
la pittura, il premio Biennale 
Internazionale della Critica per le Arti Visive 
(Bologna 1983).
Di Leveni sono i busti in bronzo raffi guranti 
Fausto Coppi e Costante Girardengo, opere che, 
in occasione del recente passaggio della Milano 
Sanremo, sono state collocate stabilmente nell’area 
verde antistante il Museo dei Campionissimi. Presso 
gli uffi ci comunali di Palazzo Dellepiane, inoltre, 
è conservata la tela di Leveni “Ritorno dal lavoro” 
(Olio su tela, 165 x 185 cm). L’opera, risalente 
al 1990, è un interessante approfondimento 
dell’artista dedicato al mondo contadino e alla 
fatica del lavoro in campagna.
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Numeri
UtiliCittà di Novi Ligure

CENTRALINO 0143 7721
(accesso a tutti gli uffi ci)
-------------------------------------------------------------
Sportello del Cittadino 0143 772277
numero verde 800 702811
-------------------------------------------------------------
Polizia Municipale 0143 323411
-------------------------------------------------------------
Protezione Civile 0143 323640
-------------------------------------------------------------
Museo dei Campionissimi 0143 322634
Centro Fieristico
-------------------------------------------------------------
IAT
Informazione eAccoglienza Turistica 0143 72585
-------------------------------------------------------------
Biblioteca Civica 0143 76246
-------------------------------------------------------------
Punto Giovani 0143 322503
-------------------------------------------------------------
Farmacia Comunale 0143 76255
-------------------------------------------------------------
Stadio Comunale C. Girardengo 0143 2187

ASILI NIDO
Via Robotti 0143 76684
Viale Rimembranza 0143 745160
-------------------------------------------------------------
MATERNE
Garibaldi 0143 76032
Arcobaleno 0143 75386
Via Terracini (G3) 0143 73185
Via Solferino 0143 2432
Via Oneto 0143 75345
Via Buozzi 0143 75484
Piazzale Pieve 0143 78321
-------------------------------------------------------------
ELEMENTARI
Pascoli 0143 73186
Rodari 0143 743670
Martiri Benedicta 0143 79298
Oneto 0143 73537
Zucca 0143 70601
-------------------------------------------------------------
MEDIE INFERIORI
Doria 0143 78287
Boccardo 0143 76047
Rodari 0143 322566
-------------------------------------------------------------
MEDIE SUPERIORI
Liceo Classico 0143 2069
Liceo Scientifi co Amaldi 0143 76604
ITIS Ciampini 0143 73015
Ist. Prof. Boccardo 0143 745707
FOR. AL 0143 75323

Centralino 0143 332111
Pronto Soccorso 0143 332215
U.R.P. 0143 332379
Numero Verde 800 234960
Distretto sanitario 0143 332322
C.U.P. 0143 332820

Pronto intervento sanità 118
Carabinieri 112
Compagnia Novi 0143 330600
Polizia 113
Polizia ferroviaria 0143 71087
Polizia stradale 0143 609511
Guardia di Finanza 0143 2325
Vigili del Fuoco 0143 2222

Affi ssioni pubbliche 0143 323618
-------------------------------------------------------------
Piscina coperta 0143 79311
-------------------------------------------------------------
Discarica comunale 0143 744516
-------------------------------------------------------------
Acos S.p.a. 0143 330911
-------------------------------------------------------------
Acos Ambiente - Informazioni e ritiro ingombranti
numero verde 800 085312
-------------------------------------------------------------
Acos Sportello Acqua
numero verde 800 338400
-------------------------------------------------------------
Acos Sportello Gas
numero verde 800085321
-------------------------------------------------------------
Acos Emergenza Acqua
numero verde 800 338400
-------------------------------------------------------------
Acos Emergenza Gas
numero verde 800085319
-------------------------------------------------------------
C.I.T. Trasporti Urbani 0143 743681
-------------------------------------------------------------
C.S.P. Servizi alla Persona 0143 334311

Agenzia delle Entrate 0143 330211
Agenzia del Territorio 0142 70662
Centro per l'impiego 0143 2374
Tribunale 0143 76240
Giudice di Pace 0143 323408
Servizio Taxi 0143 75252
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Info
EUROPA

112 numero di emergenza europeo 
Il 112 è il numero da 
chiamare per tutte le 
emergenze dell’Unione 
Europea: il numero di 
emergenza europeo 112 
può essere chiamato 
gratuitamente da telefoni 

fi ssi e mobili in tutti gli Stati membri dell’Unione 
europea. Inoltre la linea 112 è stata attivata 
anche in alcuni paesi extra-UE come la Croazia, il 
Montenegro e la Turchia. L’accesso automatico dei 
servizi di soccorso alla localizzazione delle chiamate 
funziona anche nel nostro Paese, attraverso un 
sistema nazionale di localizzazione delle chiamate 
introdotto l’anno scorso
 La localizzazione delle chiamate è cruciale per 
un intervento tempestivo in caso di emergenza, 
in particolare per le telefonate effettuate da 
telefoni cellulari, quando il chiamante potrebbe non 
essere in grado di indicare la propria posizione, ad 
esempio in zone non frequentate abitualmente. 
Nell’estate 2010, l’Italia ha introdotto un sistema 
di informazione nazionale provvisorio per 
l’identifi cazione delle chiamate sia per la telefonia 
fi ssa, sia per quella mobile, capace di trasmettere 
in pochi secondi alle autorità preposte alla pubblica 
sicurezza i dettagli dell’area in cui si trova il 
chiamante. 

Obbligo di luci diurne sulle strade europee
E’ entrata in vigore lo scorso 7 febbraio, la direttiva 
2008/89/CE che introduce l’obbligo delle luci 
diurne per i nuovi modelli di veicoli. Contribuirà a 
migliorare la sicurezza delle strade in Europa e 
permetterà di armonizzare le normative nazionali 

esistenti in materia, 
fi nora molto diverse 
una dall’altra. Per i 
camion e gli autobus 
l’obbligo di applicherà 
nell’agosto del 2012.Le 

luci diurne sono lampade speciali che si accendono 
automaticamente all’avvio del motore. Hanno 
lo scopo di aumentare la sicurezza, rendendo 
più visibile il veicolo agli altri utenti della strada. 
Rispetto ai fari anabbaglianti, hanno un basso 
consumo energetico. Nei paesi in cui sono già 
obbligatorie, si ritiene che le luci diurne abbiano 
dato un contributo molto positivo alla sicurezza 

stradale. Infatti, secondo un recente studio, gli 
utenti della strada (compresi i pedoni, i ciclisti e i 
motociclisti) riescono ad avvistare più chiaramente 
e tempestivamente i veicoli equipaggiati  con luci 
diurne che quelli con fari anabbaglianti. Le luci 
diurne si azionano automaticamente all’avvio del 
motore. Quando è buio, il conducente deve azionare 
manualmente i fari anabbaglianti. In questo caso, 
le luci diurne si disattivano automaticamente. Da 
un punto di vista ambientale, questo dispositivo 
è molto più effi cace ed effi ciente. Il consumo 
di energia è pari al 25/30% di quello dei fari 
anabbaglianti tradizionali. Se per le luci diurne 
si utilizza la tecnologia LED (diodi ad emissione 
luminosa), il consumo di energia si riduce 
ulteriormente, fi no al 10% soltanto.

Ritardati pagamenti
È entrata in vigore la Direttiva sui ritardati 
pagamenti, misura molto attesa dalle imprese, in 
particolare dalle PMI, per mezzo della quale gli Stati 
dell’Unione Europea avranno a disposizione due 
anni di tempo per recepire la norma e trasformarla 
in legge nazionale. Il fatto ha particolare rilevanza 
soprattutto negli Stati in cui i ritardi dei pagamenti, 
specie quelli della pubblica amministrazione, 
mettono a rischio i conti delle imprese fornitrici, 
che sono nella maggioranza dei casi di dimensioni 
medie e piccole.
L’Europa si fa portavoce delle istanze delle PMI. 
Secondo la direttiva, approvata nel quadro delle 
azioni previste dalla Small Business Act dell’UE, 
le pubbliche amministrazioni saranno obbligate 
a pagare le fatture entro 30 giorni, con poche 
eccezioni che portano il termine a 60 giorni, ad 
esempio per il settore sanitario. Come tutte le 
disposizioni che si rispettino, sono naturalmente 
previste more in caso di ritardato pagamento 
equivalenti all’interesse legale dell’8% e saranno 
applicate automaticamente sull’importo dovuto. 
Anche i pagamenti tra imprese sono coperti dalla 
nuova direttiva: il termine fi ssato è di 60 giorni, fatti 
salvi eventuali accordi tra le parti, che comunque 
non possono essere vessatori nei confronti nelle 
imprese più piccole.
La Commissione europea ha stimato in circa 180 
miliardi di Euro la liquidità corrispondente ai ritardi 
dei pagamenti in Europa, dei quali circa un terzo 
riguarderebbero solo l’Italia, il Paese con il più alto 
numero d’imprese dell’Unione.

Per informazioni su bandi, leggi, opportunità di studio e lavoro 
all'estero è attivo il centro informazioni Europe Direct presso lo 
Sportello del Cittadino del Comune di Novi Ligure (via Giacometti, 
22 - atrio palazzo municipale), aperto al pubblico ogni mercoledì 
pomeriggio dalle ore 14.30 alle 16.30. Oltre che direttamente in sede, 
i contatti possono avvenire telefonicamente al numero 0143 772277, 
al numero verde 800 702811 (attivo 24 h su 24 con segreteria), oppure 
all'indirizzo e-mail sportellodelcittadino@comune.noviligure.al.it

Una fi nestra sull'Europa

Notizie selezionate
in collaborazione con il
Centro Europe Direct
della Provincia di Alessandria
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La parola al Consiglio Comunale
Ho preso spunto dalla trasmissione Ballaro’ del 7 
giugno 2011 dove si riascoltava  il Primo Ministro 
che annunciava il contratto con gli Italiani del 
8 maggio 2001. Ho quindi estrapolato alcune 
frasi celebri pronunciate in questi anni dal Primo 
Ministro; alcune possono essere comiche, altre 
drammatiche e concluderò con una che riguarda 
l’economia. Volutamente ho evitato i problemi 
personali e le vicende private del Primo Ministro 
che non mi interessano e credo non interessino 
gli Italiani. “Gli sbarchi dei clandestini sono 
diminuiti del 247 per 100”.  A parte l’iperbolicità 
della cifra (superare il 100 per cento signifi ca 
inviare gli immigrati residenti in Italia all’estero) 

gli sbarchi sono continuati. Fascismo buono: “ Mussolini non ha mai 
ucciso nessuno : gli oppositori li mandava in vacanza al confi no.” “Entro 
la prossima settimana sottoporrò al Capo dello Stato il nome del nuovo 
Ministro dello sviluppo” (eravamo a luglio del 2010, Scaiola si era dimesso 
il 4 maggio). Il Ministro è stato poi nominato a settembre. “Il confl itto di 
interessi sarà risolto nei primi 100 giorni del mio governo” (è il 5 maggio 
del 2001) . “Ho messo su un’azienda di 50 mila dipendenti” (era il 
13/12/2003). Mediobanca dichiarava che i dipendenti dell’intera galassia 
Fininvest erano 10.095.
“Aboliremo il bollo su auto, moto e motorini.” “Faremo un provvedimento 
governativo che sospenderà l’abbattimento delle case abusive.” “Questi 
giudici sono doppiamente matti! Per fare questo lavoro devi essere 
mentalmente disturbato, devi avere delle turbe psichiche.” “Chi vota per 
la sinistra è senza cervello.” Apprezziamo il gesto di signorilità. Qualche 
anno fa disse: gli elettori di sinistra sono dei coglioni. “Sconfi ggeremo 
il cancro in 3 anni.” “Eluana potrebbe fare dei fi gli” (da 17 anni era in 
coma e morì pochi giorni dopo questa dichiarazione). “Se ci fossi stato 
io, avrei contrattato il cambio lira/euro a: 1 euro = £. 1500.” Ho deciso di 
commentare questa dichiarazione perché quando si parla di soldi bisogna 
essere seri.
La quota 1936,27  non è altro che un risultato matematico del rapporto di 
cambio che si fi ssò non quando nacque l’euro, bensì quando la lira rientrò 
nello SME a fi ne 1996,  per non rimanere esclusi dalla moneta unica.
Chi condusse il negoziato allora, per il nostro Paese, dovette discutere 
tenacemente per contrattare il cambio lira/marco ( per gli smemorati il 
marco era la valuta di riferimento in Europa e valeva 990 lire ).
Val la pena ricordare che in Europa volevano imporci quota 960; 
Confi ndustria e il sistema delle imprese  volevano invece un cambio 
intorno a 1050 lire. Confi ndustria sosteneva che con il cambio lira/
marco a 990  sarebbero crollate le esportazioni. Oggi il Presidente 
del Consiglio ci viene a dire che lui avrebbe contrattato il cambio lira/
euro a quota 1500 lire  vale a dire 750 lire per un marco. Ben 300 lire 
in meno di quello che Confi ndustria  chiedeva. Ma se Confi ndustria 
sosteneva che il cambio lira/marco a 990 lire avrebbe provocato il crollo 
delle esportazioni, cosa sarebbe successo con il cambio che  Berlusconi 
intendeva applicare? Qualsiasi persona capace di leggere,  capisce 
che la parola esportazioni poteva venire cancellata dai nostri dizionari e 
dall’economia italiana. Berlusconi si rende conto di quello che sta dicendo 
visto che è un  grande imprenditore? I casi sono due: o non sa quel che 
dice oppure è un grande smemorato e nessuna delle due tesi si addice 
ad un Presidente del Consiglio. Se per assurdo si fosse adottato il cambio 
che oggi propone, oltre agli strali di Confi ndutria ed altri, la lira sarebbe 
uscita immediatamente dallo SME lasciandoci in balia dei mercati con 
una infl azione che sarebbe schizzata ai livelli dell’Argentina e con danni 
gravissimi per la nostra economia, per i lavoratori e per i pensionati.
Certo, chi doveva vigilare sui prezzi durante il cambio lira/euro non l’ha 
fatto, mettendo in crisi salari e pensioni.

Lo scorso anno ci siamo trovati con 
uno scenario completamente diverso, 
ma grazie alle scelte fatte sulla tassa 
rifi uti, al miglioramento del recupero 
delle evasioni, attraverso un’attività 
di verifi ca impegnativa, quest’anno 
siamo riusciti ad avere un avanzo di 
competenza di 358.000 euro.
Bisogna tenere in considerazione 
che sono state eliminate le poste 
ritenute non più esigibili di residui 
attivi che riguardano la Tarsu di anni 
pregressi, attraverso la riduzione del 
potenziale d’incertezza, e dei residui 

passivi, attraverso la riduzione degli impegni non più praticabili.
Per la stesura del Rendiconto 2010 era emersa la 
sollecitazione unanime a un’attenta valutazione dei residui sia 
attivi sia passivi. Gli uffi ci preposti, si sono trovati ad avere un 
corposo numero di residui da analizzare. Precisamente, sono 
stati analizzati 1.054 residui passivi e 283 attivi:
L’attività di verifi ca è stata molto impegnativa. Infatti, sono 
stati variati circa il 56% dei residui passivi (n. 598 variazioni) 
con una riduzione di circa 197.780,00 euro e circa il 24% 
dei residui attivi (n. 69 variazioni) per una riduzione di circa 
511.300,00 euro. Occorre precisare, in merito ai residui 
attivi, che le variazioni operate riguardavano i crediti nei 
confronti dello Stato per le spese sostenute dal Comune 
per il mantenimento e il funzionamento degli Uffi ci Giudiziari 
negli anni pregressi. Tali spese, asseverate dal Tribunale di 
Alessandria e poste a carico del Ministero di Grazia e Giustizia, 
rappresentano un credito potenzialmente in sofferenza per 
i ben noti meccanismi di rimborso percentuale ai Comuni 
sulla base del fondo nazionale messo a disposizione 
annualmente dal Ministero del Tesoro. I crediti iscritti sono stati 
conseguentemente eliminati per complessivi 450.000, 00 euro 
circa. Torniamo, nuovamente, al bilancio.
Con l’alienazione della Palazzina di Corso Italia, già sede del 
Comando dei Vigili Urbani, l’Amministrazione ha potuto coprire 
alcuni debiti fuori bilancio del 2009, come lo smaltimento 
rifi uti, sgombero neve e debiti verso Noviservizi e Srt per 
un totale di circa 300.000,00 euro. La rimanenza è stata 
stanziata per la sistemazione dei giardini di Piazzale Partigiani, 
inaugurati il 2 giugno, e per la realizzazione del campo di calcio 
sintetico. Poiché l’avanzo è vincolato solo in parte, chiediamo 
all’Amministrazione di valutare l’opportunità di considerare 
l’avanzo come risorsa fi nanziaria disponibile per eventuali 
coperture di accantonamento ed emergenze che si dovessero 
verifi care nel corso dell’anno.
In ottica del Consuntivo del 2010 richiediamo 
all’Amministrazione di prestare particolare attenzione al fondo 
di riserva, potenziando ulteriormente la lotta all’evasione 
ed elusione tributaria, con verifi che allo stato dei residui 
riguardanti le entrate di parte corrente, in modo da non dover 
fare ricorso a pesanti anticipazioni di liquidità in caso di 
diffi coltà fi nanziarie.
Inoltre, è opportuno migliorare la gestione del patrimonio 
immobiliare, al fi ne di giungere a una rappresentazione 
corretta della situazione del patrimonio di ogni anno.
In nome della Lista Civica “20 per Novi”, colgo l’occasione per 
ringraziare il Dirigente dottor Moro, i suoi collaboratori e tutto il 
Collegio Sindacale, per l’ottimo lavoro svolto.

In questo spazio autogestito trovano posto le opinioni dei capigruppo consiliari

Bruno Motta
Partito Democratico

Stefano Gabriele
20 per Novi
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I conti del Comune relativi all’anno 
2010 presentano apparentemente un 
miglioramento rispetto agli esercizi 
precedenti.
Dal consuntivo dell’anno 2009 abbiamo 
trovato un Comune, con i conti che non 
tornavano ed un peggioramento generale 
dei servizi collettivi.
Si potrebbe dire che si era alla frutta di 
una ordinaria amministrazione ineffi ciente, 
ancora sotto l’effetto delle ultime elezioni 
amministrative, con una classe politica più 
propensa al consenso ed alla raccolta dei  
voti, piuttosto che al rispetto delle ragioni di 
buona amministrazione.
I debiti fuori bilancio, di 849.000 euro per 

i quali è intervenuta anche la Corte dei Conti, non hanno ancora  
trovato completa copertura: rimangono da coprire ben 434.000 
euro, relativi alla gestione calore che vengono rinviati agli esercizi 
2011-2012 con copertura a mezzo di oneri di urbanizzazione negli 
esercizi  2011-2012.
Le spese correnti continuano ad essere fi nanziate dal 
depauperamento del patrimonio comunale, e qui ha ragione il 
coordinatore del PDL Andrea Scotto quando dice che: "è un rimbalzo 
tecnico" e, che con la politica Amministrativa si stanno bruciando 3 
milioni di Euro del patrimonio della città, per consumi senza investire.

Pino Dolcino
I Novesi
per la libertà

Mentre l’Amministrazione dichiara tramite l’Assessore Germano 
Marubbi un avanzo di 358.000 euro nel 2010. Bene, anche se 
ci sono mie perplessità, però lasciatemi dire una cosa: nell’anno 
precedente, quando il bilancio era disastrato, si è subito aumentata 
la spazzatura. Ora che il  bilancio è, e spero per il prossimo anno, 
positivo io domando all’amministrazione se non sia il caso di dare 
ai cittadini ciò che è stato preso, e che l’aumento del 20% della 
spazzatura venga tolto.
Una rifl essione la farei sulle ultime votazioni Amministrative, qui 
bisogna capire che quando si mettono persone come amministratori 
bisogna che sia la città a volerle e che bisogna ritornare in mezzo 
alla gente, a parlare e sentire i loro problemi.
Anche se adesso rappresento una lista civica, le mie origini vengono 
dalla Lega Nord, e prima ce l’hanno insegnato, e poi l’abbiamo 
messe in pratica: stare in mezzo alla gente, meno televisione e più 
rapporto con i cittadini. Io ancora adesso lo metto in pratica e come 
me tanti militanti.
Anche se abbiamo perso questa partita, con il lavoro i risultati 
torneranno.
Nel Consiglio Comunale, dopo che è stato approvato il bilancio, ci 
sarà poco da discutere. Ormai il Consiglio ha perso gran parte del 
potere decisionale, non ci resta che fare interpellanze che è la sola 
nostra arma, anche se si dice che le interpellanze sono cose inutili, 
però sono in gran parte il volere dei cittadini.
Anzi faccio appello a tutti quelli che hanno problemi di contattarmi, io 
porterò in consiglio le vostre lamentele importanti o meno.

Chi ha assistito alla seduta del Consiglio 
Comunale in cui si è discusso il Bilancio 
Consuntivo 2010 senza conoscere cosa 
accadde un anno fa e quali siano state le 
nostre conseguenti iniziative, sicuramente 
non ha potuto comprendere la nostra 
condotta.  Ed è per questo motivo che credo 
che siano utili alcune spiegazioni.
Lo scorso anno i consiglieri della 
maggioranza di sinistra approvarono entro 
i termini di legge il Consuntivo 2009 ma 
consegnarono la documentazione con un 
tale ritardo da impedire a noi consiglieri 
dell’opposizione, e addirittura ai revisori, di 
adempiere pienamente al proprio compito 

di controllori. Noi chiedemmo che in futuro, in caso di ritardo nella 
predisposizione della documentazione, fosse preferibile approvare 
in ritardo il consuntivo per consentire a consiglieri e revisori di 
svolgere adeguatamente la propria funzione. E in effetti quest’anno 
la Giunta ha seguito il nostro consiglio e di questo abbiamo preso 
atto con soddisfazione. Ma ovviamente per il futuro esigiamo che la 
Giunta rispetti i termini stabiliti dalla legge dimostrandosi in grado di 
preparare tutti i documenti per tempo.
Nella discussione sul Consuntivo 2009, erano emersi, grazie al 
nostro lavoro di controllo, ingenti debiti fuori bilancio, frutto di 
una amministrazione disordinata. Noi chiedemmo che in futuro si 
gestisse la cassa del comune con maggior attenzione e nel pieno 
rispetto della legalità, concetti ribaditi poi dalla pronuncia della 
Corte dei Conti. E in effetti quest’anno la Giunta ha seguito il nostro 
consiglio azzerando i debiti fuori bilancio e di questo ne abbiamo 
preso atto con soddisfazione. Ma ovviamente per il futuro esigiamo 
che la Giunta non faccia passi indietro rispetto al risultato raggiunto.
Lo scorso anno sia il risultato della gestione che quello di 
amministrazione erano pesantemente negativi. Noi chiedemmo che 
in futuro si gestissero le casse comunali con rigore, come stabilito 
peraltro dalla legge. E in effetti quest’anno la Giunta ha seguito 
il nostro consiglio raggiungendo l’equilibrio fi nanziario e anche di 
questo abbiamo preso atto con soddisfazione. Peccato che il rigore 
si stato esercitato aumentando le tasse senza contenere le spese, 
ma ovviamente anche in questo caso per il futuro esigiamo che la 
Giunta non faccia passi indietro rispetto al risultato raggiunto.
All’inizio del 2011 chiedemmo alla Giunta di prestare particolare 
attenzione ai crediti “fossili” ammontanti a 10 mln di euro. E in effetti 
quest’anno la Giunta ha affrontato con la giusta enfasi il problema 
ma incidendo il problema solo superfi cialmente (e in realtà, visto il 

Federico Tuo
Popolo della Libertà

tempo a disposizione, non poteva agire diversamente) e di questo 
abbiamo preso atto con soddisfazione. Ma per il futuro esigiamo 
che la Giunta adotti un serio piano di “smaltimento” di tali crediti 
diffi cilmente esigibili.
Questi fatti dimostrano come questa volta il nostro compito di 
consiglieri di opposizione, generalmente ingrato, abbia ottenuto 
risultati superiori alle nostre aspettative, anche grazie al lavoro svolto 
e al nostro atteggiamento sempre costruttivo, corretto e rispettoso 
dell’avversario. E se la Giunta segue le nostre indicazioni, riteniamo 
che sia giusto riconoscerlo.
Detto questo, la Giunta ha invece completamente ignorato la nostra 
richiesta, avanzata già in sede di discussione del Consuntivo  2009, 
di prestare attenzione al disastroso andamento del conto economico, 
che era passato da un attivo di 4 mln di euro del 2007 ad un passivo 
di 4 mln di euro del 2009.
La Giunta, inebriata dall’effi mero raggiungimento dell’equilibrio 
fi nanziario, sembra non voler riconoscere la valenza del pesante 
squilibrio economico.  Il nostro Comune, nonostante l’aumento di 1,5 
mln di euro di tasse deliberato nel 2010, sta perdendo 3 mln di euro 
l’anno. E se questa perdita non si è ancora tramutata in squilibri di 
cassa, lo dobbiamo al fatto che il defi cit al momento viene assorbito 
dagli ammortamenti, ovvero dai soldi che dovremmo mettere via 
per ricomprare i beni strumentali che stiamo consumando. Ma gli 
ammortamenti sono destinati a calare rapidamente e il patrimonio 
comunale, che ammonta a 54 mln, continuerà a diminuire: se non 
si comprende il problema e non si attuano i necessari correttivi, la 
Giunta lascerà ai nostri fi gli un comune molto più povero.  E questo 
per noi consiglieri del PdL, che ci siamo sempre battuti per dare un 
mondo migliore ai nostri fi gli, non è accettabile.
Sia chiaro, nessuna legge impone alla Giunta di agire come 
vorremmo noi ed è quindi una questione di differente cultura politica. 
Neppure l’osservazione dei revisori e il richiamo ai principi contabili 
che raccomandano di inserire tra gli obiettivi dell’ente l’equilibrio 
economico, hanno valore vincolante. Da una parte ci siamo noi che 
ricordiamo che gli squilibri economici, alla fi ne, sfociano sempre in 
squilibri di cassa, dall’altra ci sono loro che, non volendo mettere in 
discussione il loro modo di gestire la città per affrontare un mondo 
che è profondamente mutato, preferiscono leggere nel bilancio 
solo i dati che li gratifi cano per poi continuare a vivere alla giornata. 
E tale scelta è tanto più colpevole in quanto la Giunta, qualora 
comprendesse la necessità del rigore economico, troverebbe il 
nostro sostegno responsabile.
Questo del resto è l’eterno confronto tra la formica e la cicala. E la 
cicala ha il diritto di continuare a cantare, però poi non ci venga a 
dire che ha a cuore il futuro dei giovani…
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Oggi stiamo vivendo a livello 
internazionale un delicatissimo e grave 
momento storico – politico – economico, 
tra i più preoccupanti e insidiosi per la 
libertà dei popoli e la loro indipendenza. 
L’imperialismo americano e della Nato 
europea (di cui fa parte l’Italia) continuano 
a imporsi al mondo come “gendarmi” della 
pace attraverso guerre e presenze militari 
non pacifi che per il dominio petrolifero e 
territoriale (Afghanistan, Pakistan, Libano, 
Irak, Medio Oriente, Balcani, Africa, ecc.). 
Come Comunisti e Federazione della 

Sinistra siamo decisamente da sempre contro l’invio delle truppe 
italiane nelle cosiddette missioni di pace, che in realtà sono di 
guerra, violando così l’articolo 11 della nostra Costituzione. Molti, 
troppi sono i nostri ragazzi morti in queste circostanze lasciando 
nella disperazione le loro famiglie.
Nel nostro Paese le celebrazioni del 150° dell’Unità d’Italia 
avvengono in una forte crisi economica, con un grave degrado 
politico-morale, dopo due anni di regime anti-democratico del 
Governo di destra Berlusconi-Bossi-Tremonti che ha distrutto tutte 
le conquiste operaie e sindacali sancite dalla Costituzione anti-
fascista. Solo in questi giorni vi è stato un importante segnale di 
comportamento politico a sinistra col voto amministrativo (Milano, 
Torino, Napoli, Bologna) e per le provinciali interessate del Nord e 
del Sud spicca il dato di Novara, roccaforte della Lega Nord, dove è 
crollato il potere del Presidente della Regione Piemonte Cota che 
fa ben sperare per la caduta del Governo centrale e del sistema 
capitalistico. Però, la vera tragedia sociale di inizio millennio è la 
totale mancanza di lavoro, soprattutto per i giovani, e di qualunque 
prospettiva di sviluppo socio-economico-produttivo. La forte crisi 
economica la paga soltanto il lavoro.
Fa rifl ettere che 40.000 lavoratori della nostra provincia e del 
novese sono tuttora coinvolti in problemi occupazionali. Per 
molti non ci sono ammortizzatori sociali. Tutto l’aiuto economico 

Francesco Moro
Unità per Novi

Rimbocchiamoci le maniche!
Cerchiamo tutti insieme di impegnarci e 
lavorare di più per la nostra Novi e per 
i novesi, ricordandoci di aver assunto 
un preciso impegno durante le elezioni 
comunali del 2009.

Marco Bertoli
Per Novi
Maria Rosa Porta

è caricato sulle spalle della famiglia. I giovani sono purtroppo 
disoccupati o precari, emarginati e dimenticati dall’attuale classe 
politica che è la peggiore della storia repubblicana. Quando mai 
potranno costruirsi una vita e un futuro dignitoso? Non si può vivere 
con un salario e una pensione che non ti permette nemmeno di 
pagare l’affi tto. I profi tti fi niscono solo nelle tasche delle imprese. 
I lavoratori e i pensionati pagano più tasse di tutti e pagano per 
tutti. Con l’infl azione calano salari e pensioni. Senza lavoro non 
c’è libertà. Non si può accettare che la libertà sia solo quella 
dell’impresa di licenziare o di imporre i contratti di lavoro individuali 
e capestri come alla Fiat.
E’ chiaro che meno salario signifi ca, purtroppo, meno diritti; così 
si straccia la Costituzione che invece tutela il lavoro e i diritti. Non 
si può accettare che i lavoratori non siano liberi di scegliere i loro 
rappresentanti e non possano votare liberamente gli accordi che 
li riguardano perché pressati da una arrogante classe dirigente 
padronale e anti sindacale.
Bisogna assolutamente evitare l’idea padronale di emarginare il 
Sindacato dei Lavoratori perché diventi sempre più chiuso su se 
stesso. Quando chiudono le fabbriche e gli ospedali, la precarietà 
diventa la forma di vita e di lavoro “normale” e la disoccupazione 
un semplice dato statistico; quando i servizi sociali vengono meno 
e il diritto alla casa si trasforma in un lusso, quando i salari e le 
pensioni non sono suffi cienti ad arrivare a fi ne mese, è evidente 
che si apre un forte dissenso che si trasforma in un grave 
confl itto sociale. Queste considerazioni politico-sociali, insieme 
alla fallimentare politica estera ed interna (immigrazione) sono 
le grandissime e profonde responsabilità di governo della destra 
retriva, fascista ed arrogante che ha causato tantissimi danni 
politici e di immagine che hanno portato l’Italia ad essere ormai 
fanalino di coda dell’Europa che conta. Infatti, ogni anno si è 
calcolata un’evasione fi scale di 270 miliardi di euro e si perdono in 
“corruzione” altri 60 miliardi di euro. Mettendo insieme le due cifre 
si supera abbondantemente il debito della grecia che tanti problemi 
crea a questa nazione.
Come forza della sinistra antagonista ritengo che bisogna 
proporsi un più capillare attivismo tra la gente, i lavoratori, i giovani 
anche per sensibilizzare al voto referendario del 12-13 giugno e 
raggiungere il quorum necessario a far vincere nettamente il Sì 
sull’acqua come bene comune, contro il nucleare ed il legittimo 
impedimento. Solamente con tali positivi risultati elettorali ( che 
sono certo verranno) vi sarà la sospirata svolta ed il cambiamento 
del quadro politico attraverso un governo di centro-sinistra per 
affrontare una nuova ricostruzione del Paese, a partire dal lavoro e 
dalla convivenza civile nella piena sicurezza.
Come gruppo consigliare “Unità per Novi” (Rif. Comunista, 
Comunisti Italiani, SEL, Sinistra Democratica) vogliamo sempre 
lottare a fi anco dei lavoratori, dei cittadini, dei giovani, delle donne, 
dei disoccupati, dei pensionati ed è per questo che abbiamo 
approvato, pur con dei distinguo, il Bilancio Consuntivo comunale 
2010, rimarcando meno tariffe sui rifi uti, miglioramento delle 
strade e dei marciapiedi, i servizi socio-assistenziali, l’illuminazione 
pubblica, più sicurezza e integrazione, migliorare gli impianti 
sportivi, più case popolari, più aree verdi, salvaguardare l’area 
collinare, certi di fare i soli interessi della città per un diverso 
sviluppo socio-economico-occupazionale.

Cordoglio in città per 
Romano Cabella, che 
si è spento il 12 giugno 
scorso all’età di 71 anni. 
Personaggio politico di 
spicco, dopo aver militato 
nel Pci è stato tra i 
fondatori del Partito della 
Rifondazione Comunista 
in città. Gran parte del 
suo impegno fu dedicato 
all’attività sindacale nella Fiom-Cgil. 
Alla fi ne degli anni ’50 entrò all’Italsider, fabbrica in cui 
iniziò la sua esperienza di sindacalista. Come dirigente 
della Fiom, ricoprì incarichi nel sindacato provinciale fi no 
ad entrare a far parte del comitato centrale nazionale; fu 
anche membro della segreteria di zona della C.G.I.L.
Cabella ha ricoperto la carica di Consigliere Comunale 
e poi di Assessore allo Sport nella seconda Giunta 
guidata da Mario Lovelli. Nel corso della sua attività 
amministrativa è stato anche Vice Presidente e 
Presidente del C.I.T. (Consorzio Intercomunale Trasporti).

Cordoglio per Romano Cabella
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Come responsabile provinciale della 
campagna d’informazione promossa 
dall’IdV posso rilevare, per esperienza 
diretta, che il reale contributo alla lotta 
contro il silenzio imbarazzante (per chi lo 
imponeva) degli organi di informazione si 
è manifestato solo nell’ultimo periodo e 
l’unico commento che mi sento di fare è: 
“meglio tardi che mai”.
Quando il “carro referendario” cominciava 
a prendere velocità il coro dei sostenitori 
si arricchiva quotidianamente di nuove 
voci animate dal falso ardore dei promotori 
della prima ora! Molti eventi dedicati ai 
referendum difettavano, sgarbatamente, di 

un invito anche solo formale all’IdV o a rappresentanti dei comitati 
cittadini per l’acqua. Tutto ciò è accaduto e il malumore, per merito 
del popolo, è solo parzialmente compensato dallo straordinario 
risultato. Sarebbe anche passata nel personale silenzioso disappunto 
la totale assenza dei colleghi consiglieri (a meno di Vignoli padrone 
di casa al FORAL) alla serata referendum organizzata dalla sezione 
locale dell’IdV se non fosse accaduto che l’analogo evento a Tortona 
(dove relazionavo sul nucleare) oltre alla cornice della migliore sala 
del comune ha visto una straordinaria partecipazione di pubblico e di 

Franco Gabriele
Italia dei Valori

partiti con apice nell’intervento pacato e costruttivo di un consigliere 
del PDL. Considerata l’imminente discussione del piano energetico 
comunale i colleghi consiglieri hanno perso una opportuna e utile 
occasione di parlare di energia. Per fortuna il risultato ci solleva da 
alcuni malumori di percorso dunque il mio plauso va al popolo dei 
“responsabili” di destra, sinistra e centro che, saggiamente, hanno 
superato il quotidiano scontro politico votando secondo le reali 
motivazioni oggettive.
Il giudizio di compassione politica, invece, va al governo (non al 
popolo di destra), alle assurde scelte energetiche e alle meschine 
mosse per sostenerle. Il rischio connesso alla produzione 
elettronucleare è ingiustifi cato e totalmente sproporzionato rispetto 
ai vantaggi, ammesso che ne esistano.
L’atomo da fi ssione è ormai lettera morta e i tecnici, o presunti tali, 
che lo sostengono hanno un legittimo (o meno) interesse personale. 
Il nucleare è stato già bocciato a livello mondiale dall’economia 
perché non è conveniente e ciò è confermato dalla continua 
riduzione della sua quota percentuale e assoluta. Il nucleare 
civile è l’unica tecnologia che nella sua vita (60 anni) ha visto 
inesorabilmente aumentare i suoi costi (per la sicurezza) mentre 
tutte le altre forme di trasformazione dell’energia godono degli 
effetti dell’economia di scala riducendo i costi con la diffusione. 
Dunque amici novesi nuclearisti siate grati a chi vi ha liberati, 
realmente, da sicure tasse future di tipo veramente “atomico”!

Dal 3 al 5 giugno si è svolta la sesta 
edizione dell’esercitazione di protezione 
civile Obertenga. Come di consueto, il 
campo base è stato allestito nell’area 
esterna dell’Isola dei Bambini (zona 
stadio comunale). Nella tendopoli 
hanno pernottato alcune scolaresche 
(circa 45 alunni) della Scuola 
elementare “M. L. Zucca” che hanno 
assistito a dimostrazioni di ricerca di 
persone disperse da parte dei cani 
dell’unità cinofi la degli Alpini. Nel corso 
dell’esercitazione sono state simulate 
diverse tipologie di emergenza, tra 
cui l’allestimento di un campo sfollati 
a causa di una esondazione di alcuni 
corsi d’acqua, la ricerca di persone 
disperse in superfi cie, un’emergenza 
a seguito di improvviso black-out 
elettrico. L’organizzazione è stata curata 
dal Gruppo Comunale di Protezione Civile 

di Novi Ligure, che fa capo al Comando di 
Polizia Municipale, in collaborazione con il 
gruppo di Protezione Civile “Oltrescrivia”, 
l’Associazione Radioamatori Italiani (A.R.I.), 
il nucleo cinofi lo A.N.A., la Croce Rossa 
Italiana, l’Associazione Nazionale Alpini, 
l’Associazione Carabinieri in congedo, la 
Federazione Italiana Attività Subacquee e le 
organizzazioni di volontariato del COM 12.

I mini vigili a La Spezia
Il 7 giugno scorso il Gruppo Mini Vigili 
della Polizia Municipale di Novi Ligure 
ha effettuato una visita guidata presso 
il Museo Tecnico Navale della Marina 
Militare a La Spezia. I ragazzi hanno 
poi visitato la zona in allestimento per 
la Festa della Marina Militare con le 
principali unità navali, tra cui la portaerei 
Cavour e nave Vespucci. Nel pomeriggio 
visita allo splendido borgo marinaro di 
Portovenere. L’escursione di giugno, 
come consuetudine, ha concluso l’attività 
istituzionale del Gruppo.

Un grande successo di pubblico ha 
riscosso il galà benefi co della sezione 
femminile della Croce Rossa di Novi, 
che si è tenuto il 10 giugno scorso 
a Villa Pomela. Come tradizione, 
l’iniziativa aveva l’obiettivo di raccogliere 
fondi per i progetti di assistenza sociale 
ed è stata patrocinata dal Comune di 
Novi Ligure e inserita nel calendario 
delle celebrazioni istituzionali della 
Croce Rossa Italiana  per i 150 anni 
dell’Unità d’Italia. Nel corso della 
serata sono stati presentati i numerosi 
progetti portati avanti in questi anni. 

Oltre alla raccolta di fondi e 
alla distribuzione di derrate, 
la sezione femminile della 
Cri novese ha attivato uno 
sportello di ascolto per le 
fasce più deboli e l’iniziativa 
“Un sorriso per gli anziani”, 
che prevede visite alle case 
di riposo e distribuzione di 
pacchi dono in occasione 
delle festività. Dal 2002, 
è attivo il “baby milk”, vale a dire la 
distribuzione di latte in polvere per bambini 
di famiglie bisognose. “Uno sguardo al 

Serata di Gala per la Croce Rossa

futuro” è il progetto più recente, che 
consiste nell’acquisto di occhiali per 
bambini indigenti in età scolare.

Conclusa “Obertenga 2011” in breve
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